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A SEFAM, através do CRAS do bairro Cidade 
Jardim, e em parceria com o Centro de Referência 
do Idoso de Pirapora (CRIP), promoveu uma ma-
nhã especial para um grupo de usuários idosos 
do serviço de Proteção e Atendimento Integral à 
Família (PAIF).  Iniciada com a atividade de alon-
gamento, instruída pela fisioterapeuta voluntária 
Juciany Laura, as atividades da manhã foram fo-
cadas no tema Envelhecimento Saudável. Em sua 
contribuição, a psicóloga do CRAS, Mary Lourdes 
Mendonça, fez uma importante reflexão junto aos 
participantes sobre a necessidade dos cuidados 
com a saúde mental. 

A Justiça Eleitoral cassou, na segunda-fei-
ra, o mandato dos prefeitos Valmir Morais 
de Sá, de Patis e; Renilda Pereira de Sousa e 
Silva. de Divisa Alegre, em decisões específi-
cas. No caso de Valmir Morais de Sá, a juíza 
Cibele Maria Lopes Macedo, da 185ª zona 
eleitoral, acatou pedido do Ministério Públi-
co, que o acusou de ter gastado R$ 26 mil na 
campanha para chefe do Executivo, sem ter 
declarado o valor e explicado sua origem. 

Acompanhados pelo Dr. Antônio Prates, coordenador do curso de medicina da UNIFIPMoc, a Santa Casa Montes Claros 
recebeu a visita da direção e coordenação da FIP-Guanambi (Bahia), do Sr. Rafael Gontijo, diretor-geral da FIPGuanambi, e o 
Dr. Alan Azevedo, coordenador do Curso de Medicina da FIP-Guanambi. De acordo com o diretor do hospital, Alex Fabiano 
Rocha Vieira, o objetivo da reunião foi para firmar intenção de parceria para estágios na Instituição. 

Estado faz exames 
laboratoriais sobre 
leishmaniose
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Pirapora promove manhã 
especial para usuários 
do bairro Cidade Jardim

Santa Casa Montes Claros recebe 
visita da direção da FIPGuanambi 

ANA PAULA PAIXÃO

Justiça eleitoral cassa 
dois prefeitos do Norte 
de Minas

SAÚDE 7

O senador Carlos Viana (PL), pré-candidato ao Governo de Minas, anunciou na 
manhã de ontem (12) que está sendo negociada a visita do presidente Jair Bolsonaro 
(PL) a Montes Claros no próximo dia 10 de maio. No entanto, o parlamentar destaca 
que, devido à agenda cheia e corrida do presidente, ainda é preciso aguardar a con-
firmação.  

MPT/ DIVULGAÇÃO

Um grupo de 24 trabalhadores foi resgatado em condições 
análogas à de escravos, às quais estavam sendo submetidos 
na fazenda Água Limpa. A propriedade pertence à empresa 
PH Agronegócios e Participações – Exportação e Importação 
Ltda., de corte de eucalipto e produção de carvão, localizada 
na zona rural do município de Olhos D’Água. 

Operação flagra trabalhadores 
submetidos à situação 
degradante no Norte de Minas

DIVULGAÇÃO

Palavras de reconhecimento aos profissionais que 
estão na linha de frente da saúde do município. Foi 
dessa forma que na manhã do último sábado (9) de 
abril, na UPA, localizada no bairro Chiquinho Guima-
rães, jovens da Igreja Adventista do Sétimo Dia do bair-
ro Jardim São Geraldo em Montes Claros, realizaram 
o projeto Impacto Esperança, movimento de distribui-
ção de literaturas que existe desde 2007. 

Adventistas homenageiam profissionais da UPA 
Chiquinho Guimarães
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Iniciamos 2022 com muito oti-
mismo no setor de máquinas e equi-
pamentos, com índices de cresci-
mento significativos no ano de 2021, 
que por sua vez registrou índices de 
crescimento importantes em relação 
ao ano anterior, apesar da pandemia 
e todos os problemas enfrentados 
pela indústria.

Mas nesse momento estamos 
mais do que otimistas, especialmen-
te considerando a confirmação da 
realização das nossas feiras setoriais, 
que sempre representaram um im-
portante impulso de vendas para os 
nossos associados e para o mercado 
como um todo.

Assim, nesse mês de abril, o nos-
so otimismo quanto aos novos ru-
mos que o país pode assumir através 
do crescimento econômico, elimina-
ção do desemprego e distribuição 
de renda mais justa, se ampliam 
ainda mais, com a diminuição da 
pandemia e a realização presencial 
da AGRISHOW, após dois anos de 

atividade online.
Mas quero também demonstrar, 

ao lado desse otimismo, a nossa pre-
ocupação com o futuro da indústria, 
e, principalmente, ressaltar a impor-
tância da indústria de bens de capi-
tal no processo de desenvolvimento. 
Por estar presente em todas as ca-
deias produtivas de uma economia, 
o setor destaca-se pelo seu papel 
difusor de progresso tecnológico, 
aumentando consideravelmente os 
efeitos de encadeamento, o que leva 
à ampliação do mercado interno e, 
adiante, do potencial de geração de 
renda e empregos qualificados.

Nas últimas décadas, o agrone-
gócio deu uma grande e importante 
contribuição à economia brasileira. 
Registrou índices significativos de 
crescimento e sabemos que grande 
parte desse crescimento se deve a 
ganhos de produtividade, resul-
tantes de inovações tecnológicas 
adaptadas ao solo e clima do Brasil 
e incorporadas pelos fabricantes de 

máquinas e implementos agrícolas, 
que em relação ao ano passado, re-
gistraram crescimento na casa dos 
dois dígitos.

A AGRISHOW 2022 representará 
uma oportunidade de realizar negó-
cios e estreitar relacionamento com 
as mais de 800 marcas do Brasil e 
do exterior, nos segmentos: máqui-
nas, equipamentos e implementos 
agrícolas, agricultura de precisão, ir-
rigação, armazenagem, pecuária, se-
mentes, corretivos, fertilizantes, de-
fensivos agrícolas, insumos diversos, 
sacarias, embalagens, tecnologia em 
software e hardware, agricultura fa-
miliar, financiamento, seguro, peças, 
autopeças, pneus, válvulas, bombas, 
motores e transportes. A feira con-
tará também com a participação dos 
principais bancos direcionados ao 
agro.

Não bastassem essas oportuni-
dades de negócios, na sequência, 
a FEIMEC, traz novas soluções tec-
nológicas para empresas interessa-

das em conhecerem resultados de 
investimentos em inovação, com 
potencial impacto no mercado e na 
criação de novos negócios, como 
oportunidades e tendências que po-
derão ser aplicadas para diferentes 
áreas, segmentos e usos pela Indús-
tria.

Como ponto alto da FEIMEC está 
o demonstrador de tecnologias da 
indústria 4.0 - Desenvolvido pela 
ABIMAQ e diversas empresas par-
ceiras, o demonstrador apresenta na 
prática e em tempo real, os princi-
pais conceitos e tecnologias aplica-
das à Indústria 4.0, neste ano, vai 
oferecer uma proposta ainda mais 
inovadora. Soluções tecnológicas 
serão apresentadas através de 5 
clusters integrando tecnologias de 
empresas, para aplicação de neces-
sidades reais da indústria.

Acredito que com tantas possi-
bilidades inovadoras, e a pandemia 
finalmente sob controle, realmente 
2022 promete.

As sanções econômicas aplica-
das por parte das nações ocidentais 
contra a Rússia como meio de re-
taliação após o início desta guerra, 
ainda sem data para seu final, se 
mostraram efetivas e muito rápidas, 
contudo uma específica foi a mais 
forte de todas: a sanção financeira 
atrelada às moedas que são interna-
cionalmente aceitas como reserva 
de valor e meio de trocas a nível 
mundial.

Neste contexto, a proibição de 
parte das empresas e do governo 
russo de transacionar com o dólar 
norte-americano, a libra esterlina, o 
euro, o iene japonês e o franco suí-
ço, além do congelamento de ativos 
financeiros vinculados a essas mo-
edas, colocou a Rússia na pior das 
situações entre as nações em desen-

volvimento. As citadas moedas são 
poderosas, pois representam a con-
fiança internacional de seus países 
emissores e conjuntamente repre-
sentam aproximadamente 92% de 
todas as reservas internacionais do 
planeta; elas são usadas em aproxi-
madamente 80% de todas as transa-
ções comerciais internacionais.

Após essas informações, chegou-
se à conclusão de que quem controla 
a emissão e a circulação dessas moe-
das controla também, indiretamente, 
o fluxo de recursos e autoriza que 
terceiros possam manter essas moe-
das como uma reserva de valor além 
de suas fronteiras, por isso a moeda 
é hoje considerada um instrumento 
de poder geoeconômico. Essa carac-
terística referente às principais moe-
das mundiais já era algo estudado na 

academia e no ambiente das relações 
internacionais, principalmente du-
rante as crises econômicas, em que 
essas nações se mostram com uma 
maior capacidade de executar uma 
política monetária expansionista, ten-
do em vista sua conversibilidade em 
praticamente quase todas as moedas 
estrangeiras e sua elasticidade em re-
lação a preços.

Entretanto, esta é a primeira vez 
que, conjuntamente, essas moedas 
são efetivamente usadas como um 
instrumento de “combate” , digamos, 
dentro de uma guerra, mostrando na 
prática, e com vigor, sua capacidade 
destrutiva quando se torna necessá-
rio seu uso dentro da ótica do poder 
geoeconômico financeiro. Estamos 
assistindo à história sendo escrita. 
Mais que isso, conseguimos compre-

ender o poder que a moeda possui 
de destruir uma economia. Não há 
neste texto qualquer interesse de ex-
por crítica pelas sanções. Muito pelo 
contrário, acredito que elas são ver-
dadeiramente as melhores e mais efi-
cazes “armas” a serem utilizadas para 
enfrentar a Rússia sem que se dê iní-
cio a um conflito em escala mundial. 

Prevendo o mundo pós-guerra 
na Ucrânia, segue-se uma explicação 
prática do que já havia sido afirmado 
em artigos anteriores, o fato de que 
o Estado, ao deter o controle exclu-
sivo da emissão de moeda e seu po-
der perante os agentes que a usam, 
apresenta uma capacidade de exer-
cer seu poder a nível internacional; 
portanto, nunca os Estados deverão 
abrir mão de tal importante poder 
voluntariamente.

Michel Temer voltou a defender ontem a Terceira Via na dis-
puta presidencial de 2022 como uma homenagem ao eleitor. A 
declaração foi durante sua participação no Brazil Conference, 
e acrescentou que se o ex-presidente Lula ou o presidente Jair 
Bolsonaro forem eleitos, “não será surpresa” novos pedidos de 
impeachment. Temer disse ter “muita preocupação com o resul-
tado da eleição. Porque, convenhamos, eu tomo a liberdade de 
dizer, eleito o ex-presidente Lula ou o presidente Bolsonaro, as 
alas de ambos, e sabemos que há uma militância muito ativa dessas 
duas candidaturas, vão se opor nos próximos quatro anos.” Temer 
acrescentou que o eleitor brasileiro “se acostumou a votar contra,

ENGENHARIA DE QUALIDADE E DESENVOLVIMENTO

Quando engenheiros e arquitetos estão ocupados com a ela-
boração e execução de projetos é sinal de que tem obra, tem in-
vestimento à vista. O setor é um termômetro de que a economia 
está avançando. A presidente da Sociedade Mineira de Engenhei-
ros, Virgínia Campos de Oliveira sabe bem disso e tem notado um 
avanço nos investimentos, após os dois anos de desaceleração que 
aconteceram com a pandemia da Covid-19. Mas após a crise, o 
ambiente ainda não colabora para impulsionar o setor, principal-
mente devido às eleições que acontecem em outubro, mas que já 
contaminam o ambiente de negócios e, consequentemente, o de 
investimentos. Outra preocupação, segundo ela, é com o emprego 
para os profissionais mais jovens. deixou de votar a favor de um 
projeto”. 

MUDANÇAS NO IR

O pacote de bondades do governo, com a assinatura do mi-
nistro da Economia, Paulo Guedes, inclui a correção da tabela do 
Imposto de Renda, reajuste para servidores e um benefício para 
catadores a correção da tabela do IR não elevaria a faixa de isen-
ção, dos atuais R$ 1,9 mil para R$ 2,5 mil – proposta aprovada 
pela Câmara dos Deputados no ano passado, mas que não foi le-
vada adiante no Senado Federal. O valor da nova faixa de isenção, 
menor do que os R$ 2,5 mil propostos na reforma tributária, ainda 
está sendo calculado.

LULA BUSCA APOIO E DELTAN PODE SER 
CANDIDATO AO GOVERNO

O ex-presidente Lula vai jantar com senadores do MDB e de 
outros partidos alinhados à sua candidatura à presidência da Re-
pública, nesta segunda-feira, em Brasília. A reunião está marcada 
para acontecer na mansão do ex-senador Eunício Oliveira (MDB-
CE). Após a saída de Sergio Moro do partido, o Podemos decidiu 
“promover” Deltan Dallagnol na direção da legenda no Paraná, 
estado onde o ex-procurador mora. Dallagnol assume a primeira 
vice-presidência do Podemos no estado. O posto era ocupado por 
Moro, que migrou para o União Brasil. 

JOÃO DORIA PEDE QUE EDUARDO LEITE 
TENHA ‘GRANDEZA PARA PERDER’

O ex-governador de São Paulo deu a declaração ao falar sobre 
as articulações do correligionário, mesmo após ter sido derrotado 
nas prévias do parido para a disputa à presidência da República. 
Segundo Doria, “uma das lições que eu aprendi na vida é que 
você tem que ter grandeza para vencer e grandeza para perder. 
Ao ganhar, grandeza para não humilhar ninguém. A grandeza para 
quando perder é respeitar quem ganhou. A derrota de hoje é a 
vitória de amanhã”. Doria também afirmou que é possível quebrar 
a polarização entre Lula e Bolsonaro, mas que isso só será possível 
com a união entre partidos e integrantes da terceira via e se isso 
não acontecer, “não teremos esperança.

PDT PODE SE ALINHAR AOS PARTIDOS DO CENTRO

O presidente do MDB, Baleia Rossi não descarta a ida do pré-
candidato do PDT à presidência, Ciro Gomes, para o centro demo-
crático com o objetivo de formar uma candidatura única. Segundo 
ele, o diálogo com o PDT é muito bom: “o PDT, do candidato Ciro 
Gomes, acredito que se houver disposição dele de sentar à mesa, 
o Lupi que é presidente do PDT, uma pessoa extremamente de-
mocrática e tem bom diálogo, nós não temos dificuldade.” MDB, 
União Brasil e PSDB planejam definir uma candidatura única para 
fazer frente a Lula e a Jair Bolsonaro até 18 de maio.

Jesus ressuscitou, e nós, 
com Ele (Parte 2)

Uma história sobre Tarsila, Oswald 
e a Saúde Pública (Parte 2)

JOSÉ DE PAIVA NETTO
JORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

MARIANA DE CARVALHO DOLCI

PESQUISADORA DA FACULDADE DE SAÚDE PÚBLICA (FSP) DA USP

Tarsila pintou sua obra mais fa-
mosa em 1928, o Abaporu, um pre-
sente de aniversário para o marido 
e, mais tarde, símbolo do Manifesto 
Antropófago. Sua sobrinha neta, de 
mesmo nome da tia, acredita que a 
inspiração para fazer essa obra foi 
um autorretrato. É o quadro mais 
valioso da história da arte brasileira.

O ano de 1929 foi bastante difí-
cil para o casal. Além da grave crise 
econômica causada pela quebra 
da Bolsa de Nova York que afetou 
a produção de café da família de 
Tarsila e os obrigou a vender as 
propriedades, eles tiveram também 
que se desfazer da casa e do terreno 
(Chácara Água Branca dos Pinhei-
ros) na Avenida Municipal. O con-
junto foi passado para a Fazenda do 

Estado de São Paulo por conta das 
dívidas do poeta. Oswald se apaixo-
nou pela estudante Patrícia Galvão, 
a Pagu, e Tarsila pediu a separação. 
No ano seguinte, a pintora passou a 
trabalhar na Pinacoteca do Estado, 
mas foi demitida após o golpe de 
Getúlio Vargas em Júlio Prestes.

Parte do terreno que eles perde-
ram para o governo do Estado se-
dia, desde 1931, todo o complexo 
da Faculdade de Saúde Pública da 
USP. A casa foi a primeira instala-
ção do Departamento de Profilaxia 
da Lepra. Em 1970, passou a ser a 
Policlínica da Capital, ligada ao De-
partamento de Hospitais de Derma-
tologia Sanitária – era o ambulató-
rio de tratamento de pacientes com 
hanseníase.

Geraldo de Paula Souza, médico 
sanitarista paulista, trouxe dos Es-
tados Unidos a ideia de um posto 
de saúde experimental. Implantado 
como um modelo em 1922, foi ofi-
cializado em 1925 após a reorgani-
zação do Serviço Sanitário, dirigido 
por ele. Desde então presta servi-
ços de saúde pública. Na década 
de 1930, instalou-se no subsolo do 
Instituto de Higiene, hoje o prédio 
da Faculdade de Saúde Pública na 
Avenida Dr. Arnaldo. Em 1984, o 
centro foi rebatizado de “Centro de 
Saúde Escola Geraldo de Paula Sou-
za”, que passou a funcionar na casa 
histórica em 1987.

Em 2005, nos estudos de tom-
bamento da área feitos pelo Con-
dephaat, já se exaltava a importân-

cia da construção: a pequena escala 
da casa chegava a ser surpreenden-
te se comparada às construções 
monumentais da avenida. Além da 
preservação de uma arquitetura ca-
racterística do início do século pas-
sado. Por ocasião da comemoração 
dos 90 anos do Centro de Saúde, 
em 2015, localizamos as escrituras 
originais referentes à doação da 
casa e do terreno que pertenceram 
ao casal de modernistas.

Histórias como a de Oswald e 
Tarsila nos fazem refletir. A come-
moração do Centenário da Semana 
de Arte Moderna nos traz uma cer-
teza ainda maior de que a preser-
vação e identificação do patrimônio 
histórico e artístico brasileiro preci-
sam de apoio e atenção.

Jamais temer os desafios

Quando da crucificação do Mes-
tre, os Seus seguidores clamavam 
entristecidos e até mesmo assusta-
dos: “Jesus morreu!” No entanto, Ele 
ressuscitou. Por isso, jamais temamos 
coisa alguma, incluída a morte (sem 
que nunca a provoquemos), que é 
um fatalismo em toda existência ma-
terial. Todavia, não nos esqueçamos 
de que a Vida é eterna. Não acabamos 
no túmulo ou servindo de pasto às 
aves de rapina. O corpo é somente a 
vestimenta da Alma. Daí a responsabi-
lidade de cuidarmos bem dele.

AMPARO ESPIRITUAL | Que senti-
mento profundo nos toma a simples 
rememoração da trajetória magnífica 
do Cristo de Deus, que baixou até nós 
para que tenhamos Espírito e Vida, de 
forma que a promessa que lemos no 

Profeta Joel, 2:28 e 29, seja sempre 
realizada: “E acontecerá depois que 
derramarei o meu Espírito sobre toda 
a carne; vossos filhos e vossas filhas 
profetizarão, vossos velhos sonharão, 
e vossos jovens terão visões; até sobre 
os servos e sobre as servas derramarei 
o meu Espírito naqueles dias!”

E Jesus, na Boa Nova, segundo 
Marcos, 13:11, confirma: “Quando, 
pois, vos levarem e entregarem pe-
rante os tribunais, não vos preocu-
peis com o que havereis de dizer, mas 
aquilo que vos for concedido naquela 
hora, isso falai; porque não sois os 
que falais, porque o Espírito Santo 
falará por vós”.

Em Seu Evangelho, segundo João, 
11:25 e 26, o Cristo revela: “Eu sou a 
Ressurreição e a Vida. Quem crê em 
mim, ainda que morra, viverá; e todo 
o que vive e crê em mim não morrerá 
eternamente. Credes, porém, nisto 

que vos digo?”
Nós e tanta gente pelo mundo 

com lealdade proferimos: Sim, Jesus, 
cremos! Cremos! Cremos! E toda 
a nossa fortaleza está nessa inque-
brantável convicção, porque Contigo 
aprendemos, nas anotações do Discí-
pulo Amado ( João, 15:5), que Tu és 
a Árvore; nós, apenas os ramos: “Eu 
sou a Árvore, vós sois os ramos. Sem 
mim, nada podereis fazer”. Portanto, 
nada poderemos realizar sem o Poder 
Esplendoroso que do Pai Celestial 
desce sobre o Filho. E esse Filho sa-
bemos que és Tu, Aquele que manda 
a nós os Anjos Benfeitores, consoante 
revela Paulo Apóstolo na Epístola aos 
Hebreus, 1:14: “em favor daqueles que 
hão de herdar a salvação”. Esses Anjos 
são os nossos Amigos Espirituais, Al-
mas Benditas, Protetores, Espíritos de 
Deus, aqueles que também formam a 
Gloriosa Falange de São Francisco de 

Assis, Patrono da Divina Legião da Boa 
Vontade, fundada em 1o de janeiro 
(Dia da Paz e da Confraternização Uni-
versal) de 1950, pelo saudoso Irmão 
Zarur.

VIDA NOVA | Eis, pois, que todo 
dia é recomeço e renovação para os 
que não desprezam o tempo e pro-
movem a Paz ao permanecerem na 
Fé Realizante, que inspira e impul-
siona as Boas Obras, destacadas por 
Jesus como incentivo para a vida. É 
Ele próprio Quem assevera no Santo 
Evangelho, segundo Lucas, 21:19: “Na 
vossa perseverança, salvareis as vossas 
Almas”.

Por isso, bradamos: Quem con-
fia em Jesus não perde o seu tempo, 
porque Ele é o Grande Amigo que não 
abandona amigo no meio do caminho! 
Louvado seja o Senhor da Paz! Viva Je-
sus em nossos corações para sempre!
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2022 promete

Moeda é Poder (Parte 1)

JOÃO CARLOS MARCHESAN
ADMINISTRADOR DE EMPRESAS, EMPRESÁRIO E 

PRESIDENTE DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO DA ABIMAQ

IGOR MACEDO DE LUCENA
ECONOMISTA E EMPRESÁRIO, DOUTOR EM RELAÇÕES

 INTERNACIONAIS NA UNIVERSIDADE DE LISBOA

HOMENAGEM AO 
ELEITOR
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Movimentos da economia cria otimismo

Deputados são eleitos pelo voto proporcional - a 
lógica desse sistema

Putim é filho da Pu...

Pois então minha gente mais 
que escandalizada com a cruelda-
de que a Rússia vem fazendo com 
o povo da Ucrânia... não existe 
razão para tanta maldade e o meu 
coleguinha Clodoaldo também 
tá com uma raiva do filhote do 
capiroto do pé redondo que vem 
fazendo essa maldade enquanto 
o mundo assiste omissos e dizem 
que estão aplicando sanções en-
quanto os civis ucraniana estão 
sendo mandados para a cidade 
dos pés juntos e tinham que falar 
a língua dos agressores e mandar 
bomba… mas o meu coleguinha 
disse... filho de peixe é peixinho... 
filho de boi é boizinho e Putin é fi-
lho da dona putinha né não? É sim 
e por isso ele é malvado e feio...

Desgraça sobrepõe
à bondade?

Ai... ai... ai... que tristeza... 
snif... snif... snif... cof... cof... cof... 
buaaaaaaaa... pois então seu meni-
no... hoje estou por demais triste 
e desolado... não estou me aguen-

tando de tanta coisa a pensar... O 
que? Estou dramático? Claro que 
não né coisinha feiinha... tu nem 
sabes o que aconteceu... da von-
tade de não te contar nadica de 
nada... ui.. ui... que tristeza... mas 
estou me sentindo culpado pelo 
mundo não ser melhor do que é... 
e podem apostar que a culpa é de 
um nobre edil que disse que a im-
prensa só fala de coisa ruim e que 
nas primeiras páginas só tem san-
gue... meninos que vão para a ci-
dade dos pés juntos e por aí vai... e 
disse que as desgraças sobrepõem 
as coisas boas... ui.

Câmara Federal suja?

O meu amiguinho malinha 
que atende pelo nominho de Co-
toquinho um dia estava sereno... 
alegrinho da silva... depois de ter 
tomado seu leitinho quente e já se 
preparava para dormir e de repen-
te ele leu que somente nos últimos 
três meses a Câmara Federal vai 
gastar 862 mil merrequinha em 
compra de materiais de limpeza... 
aí ele endoidou o cabeção e já co-
meçou a espumar pela boca e ficou 
roxinho que dava dó... e me per-
guntou quem é que faz tanta su-
jeira na câmara? Uai eu é que sei? 
Mas a sujeira maior nem é essa que 
se pode limpar... é aquela que se 
faz com todos nós pobres mortais 
brazuquinhas inocentes da vida... 

Eita lugar que é só sujeira... eca.

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem moçadinha 
radical... nesse momento estou 
deixando de lado tudo que for as-
sunto sério e estou partindo para 
o nosso besteirol de cada dia... 
afinal de contas rir é o melhor 
remédio para combater qualquer 
tipo de injustiça - Um dia o por-
tuguês estava indo para sua house 
e ele resolveu cortar caminho por 
uma região cheia de mato... e no 
meio do caminho ele encontrou 
um hominho que estava dez anos 
no xilindró sem ter tido nenhum 
contato com sexo... ele estava doi-
dissimo... e ao ver o portuga todo 
arrumadinho... pegou o pau de 
fogo e grito - Ou dá ou morre - Ao 
chegar em sua house contou para 
sua mulher que sapecou - Tu não 
deu né Manuel? Não sua doida eu 
morri... ah tadinho do menino... 
dançou.

Pé de galo dá sorte?

Agora mesmo é que vi a coisa 
feder de uma vez por todas... es-
pia só... um grande político está 
circulando pelas ruas da cidade e 
pela Câmara com um chaveiro no 
mínimo feio e inusitado... é um 
pé de galinha que ele jura que um 
dia aquele pé sustentou um galo... 
mas as unhas estão ainda com 
esmalte... o que leva a crer que o 
galo era meio galinha ou metros-
sexual e que tem um nominho 
engraçado que eu esqueci agora... 

mas ele disse que é para dar sor-
te... mas todos estão apostando 
que é um galinho excessivamente 
alegre e que não ofende ninguém 
mesmo... Mas a crendice popular 
a cada dia fica mais doidona... se 
desse sorte estava no galo né?

Ceguinho quer inclusão

Espia só como esse mundão 
sem porteira de meu Deus anda 
mais doido do que o próprio Bush 
e o Sapinho Manguaceiro Barbu-
do... a policia da capital mineira 
pegou um hominho vendendo 
crack e quando o mandou para o 
xilindró perceberam que ele era 
ceguinho da silva Xavier... e ainda 
disse que estava sendo discrimina-
do e que ele lutava pela inclusão 
social... mas ele entendeu tudinho 
errado... inclusão social é traba-
lhar... estudar e viver socialmente 
legalizado... vender drogas não... e 
mesmo sem enxergar o que tinha 
feito com clareza... foi parar no 
xilindró... pois ser preso por coisa 
errada é não discriminar... isso não 
acontece com todo mundo? pois é.

Guia em braile

Isso é muito legal... afinal de 
contas nossos irmãozinhos brazu-
quinhas que por algum motivo 
não enxerga bem ou nadica de 
nada... agora poderão ler os seus 
talões de impostos em braile... por 
enquanto a novidade é só para a 
capital mineira... e quem sabe o 
que é um edil da hora não faz um 
projeto de lei para nossa Princesi-
nha do Norte não é mesmo? É só 

esperar que esse menino não é de 
negar fogo não... Tudo que puder 
ser feito para inclusão das pessoas 
portadoras de necessidades espe-
ciais... temos que fazer sim... afinal 
são cidadãos de primeira e que 
sabem bem das coisas e são brazu-
quinhas da hora... essa lei por cá 
vai pegar com certeza.

Montei no Porco

Pois eu agora estou mesmo 
injuriado e por isso mesmo estou 
deitando o cabelo... caindo no ca-
pinado... capando o gato e pican-
do a mula... enfim eu estou mesmo 
é indo embora e só volto amanhã 
se Deus quiser e até lá me faça o 
favor de se comportar como gente 
grande e com juízo no coquinho e 

não vá fazer nenhum tipo de estri-
pulia... afinal de contas não estarei 
por perto para te acudir e por fa-
vor lembre - “Vinde a mim todos 
os que estais cansados e sobrecar-
regados e Eu vos aliviarei.” Bíblia 
Sagrada... para pensar...

O Fuso de hoje é - Uma dupla 
sertaneja chamado Luísa e um ho-
mem que tem como música princi-
pal um incentivo a violência contra 
a mulher que diz que “vai dar na 
cara dela” e da Som Livre...Xó coi-
sa ruim...Fora

O Xonado do dia é – O grande 
servidor do Legislativo Municipal 
de nossa Princesinha do Norte... o 
internacional Heron...sucesso no-
bre guerreiro...Fui

Foto da Semana

Hoje abrilhantando a nossa página Mavio e o médico... Dr. 
Emerson que são gentes da melhor qualidade... sucesso nobres 

guerreiros... Fui

Parlamentar alerta que sobram vaga para 
deficiente e falta qualificação

VALDEMAR SOARES

O vereador Rodrigo Cadeirante 
(Cidadania) disse foi constatado 
por uma pesquisa feita por uma 
importante instituição ligada aos 
direitos do cidadão portador de 
algum tipo de deficiência física, 
que o número de vaga no mercado 
de trabalho tem aumentado, mas 
que a qualificação tem deixado 
muito a desejar, afirmou no seu 
pronunciamento que, atualmente 
os empresários vêm cumprindo 
fielmente a lei que determina uma 
porcentagem das vagas nas empre-
sas para os portadores de alguma 
deficiência. E que atualmente exis-
te uma condição atípica, pois na 
cidade existe um banco de dados 
com todas as vagas existentes no 
mercado de trabalho para o defi-
ciente físico, e atualmente existem 
mais vagas do que candidato para 
o seu preenchimento. 

O parlamentar lembrou que a 
lei que foi aprovada ainda em 1991 
e regulamentada em 1999 que re-
conheceu o direito do cidadão 

portador de necessidade especiais 
de poder entrar no mercado de 
trabalho, deu um grande salto para 
que todos pudessem ser incluídos 
no mercado de trabalho como um 
cidadão que pode e muito contri-
buir para o pleno desenvolvimen-
to e crescimento das empresas: 
“pelo fato de algum cidadão ser 
um portador de alguma necessi-
dade especial, não o torna menos 
cidadão e menos produtivo, pelo 
contrário, às vezes ele tem que 
provar que pode produzir até mais 
para ser aceito pela sociedade. 
Hoje temos mais de 2000 pessoas 
que tem algum tipo de necessida-
de especial que estão servindo as 
empresas de nossa cidade, e posso 
assegurar que os empresários es-
tão satisfeitos com o desempenho 
de cada um deles, pois o que falta-
va a cada um de nos era uma opor-
tunidade para poder provar que 
não é cidadão de segunda, mas 
podemos contribuir muito bem 
e desenvolver um trabalho com 
grande atuação. Eu peço que to-
dos que conhecem alguma pessoa 

com deficiência querendo entrar 
para o mercado de trabalho que 
procure entidades como Ademoc, 
entre outras que temos na cidade 
que o encaminhara ao mercado 
de trabalho e que será cadastrado 
e indicar a empresa que esta bus-
cando esse funcionário. Eu sei que 
para que o deficiente seja de fato 
incluso na sociedade e no merca-
do de trabalho como deve, falta 
muito, mas não podemos queixar 
das conquistas, já que a lei deter-
mina que as empresas que tem 
mais de 100 funcionários, pelo 
menos 5% das vagas tem que ser 
destinados as pessoas deficiente, 
mas por outro lado, ele tem que 
se preparar para ser qualificado 
para a vaga disponível. O empre-
sariado está mais consciente de 
que ao empregar um portador de 
necessidade especiais, ele não está 
fazendo nenhum tipo de caridade, 
pelo contrario, ele estará contra-
tando alguém qualificado para o 
trabalho, pois não é a deficiência 
que o tornará menos produtivo”, 
destacou Cadeirante.

O setor produtivo não está mui-
to otimista em relação a aprovação 
da reforma tributária no senado 
ainda neste ano. O empresário Joel 
Ayres da Motta, da JAM Engenharia 
de ar condicionado, não acredita 
no avanço dessa matéria. Para ele, 
pode até haver vontade de alguns 

para votá-la, mas muitos parlamen-
tares da oposição não têm interesse 
em dar um palanque para o presi-
dente Jair Bolsonaro. Para ele, a 
economia do país está melhorando 
e um dos fatores que contribuem 
para isso é o fato de o presidente 
Bolsonaro estar mais contido, fa-

lando menos e provocando menos 
polêmicas. A economia brasileira, 
segundo ele, está sendo irrigado 
pelos dólares, devido o aumento 
da Selic, por outro lado, a econo-
mia interna ficou prejudicada. Joel 
Ayres acredita que a tendência da 
inflação é a de cair. Ele acredita que 

a Selic deve chegar a 12,75% e para 
nesse patamar. A tenência, segundo 
ele, é a de que a inflação também 
estacione nesse e passe a melhorar 
o cenário. A queda no preço do gás 
de cozinha e o fim da bandeira de 
escassez hídrica também devem 
melhorar os preços para o consu-

midor. Por outro, o fato desse ser 
um ano eleitoral os interesses polí-
ticos ficam voltados apenas para as 
questões político-partidária. Esse 
quadro é agravado pela guerra en-
tre Rússia e Ucrânia. Para o empre-
sário, se essa guerra se prolongar 
ainda mais, fica difícil saber quais 

estragos ela trará para a economia 
mundial e, consequentemente, 
para a brasileira. Ele lembra que 
toda história tem três versões, a de 
um lado, a do outro e a verdadeira. 
O certo, segundo ele, é que sem-
pre a população paga o pato pela 
ignorância dos mandatários.

Para eleger deputados fede-
rais, estaduais e vereadores, o 
sistema é proporcional – e des-
cobrir quem foi eleito envolve um 
cálculo um pouco mais comple-
xo. Para entender, é preciso saber 
que, nesse tipo de eleição, o voto 
que você dá para candidatos con-
ta também como voto no partido. 
A lógica desse sistema é que cada 
partido elege um número de can-
didatos a deputado proporcional 
ao número total de votos que 
recebeu em todos os seus candi-
datos a deputado, além dos votos 
na própria legenda. Essa é a ideia 

por trás do Quociente Eleitoral. 
Considerando que um determina-
do estado tem 10 vagas na Câmara 
dos Deputados e o total de votos 
válidos foi de 100 mil, significa 
que cada lugar “custa” 10 mil vo-
tos. ( Votos válidos são os votos 
dados em candidatos e em parti-
dos. Os votos em branco e nulos 
não influenciam no resultado da 
eleição.) 100 mil votos válidos ÷ 
10 lugares na Câmara = 10 mil 
votos (Quociente Eleitoral do es-
tado).

O número de votos de cada 
partido dividido pelo Quocien-

te Eleitoral indica quantas vagas 
cada partido tem direito, des-
prezada a fração. Esse número é 
chamado de Quociente Partidá-
rio. Então, se o Partido X teve 26 
mil votos, ele tem direito a duas 
vagas – com 10 mil votos por 
vaga. 26 mil votos ÷ 10 mil:  = 
2,6 (Quociente Partidário do Par-
tido X = 2 vagas) A partir desta 
eleição, os partidos poderão unir-
se em federações. No cálculo de 
votos, a federação equivale a um 
partido. Quanto mais candidatos 
fortes, mais votos – então, mais 
cadeiras o partido garante. Esse 

trabalho conjunto é importante. 
Tradicionalmente, poucos são os 
candidatos que conseguem atin-
gir sozinhos o Quociente Eleito-
ral. Quem entra são os candidatos 
mais votados do partido – mesmo 
que, aqui no nosso exemplo em 
que o partido garantiu duas vagas, 
o mais votado tenha tido 18 mil vo-
tos, e o segundo colocado, só 2 mil. 
Quando essa diferença é muito ex-
pressiva, esse candidato aqui é cha-
mado puxador de votos. Essa trans-
ferência de votos é legítima – ela é 
um reflexo dessa lógica da eleição 
proporcional. Alguns grandes pu-

xadores de votos entraram para a 
história. Para evitar que candidatos 
com pouquíssimos votos sejam elei-
tos, em 2015 foi criada a cláusula de 
barreira individual – que mantém a 
transferência de votos, mas obriga 
cada candidato a conseguir sozinho 
votos equivalentes a pelo menos 
10% do quociente eleitoral. No 
nosso exemplo anterior, esse can-
didato menos votado, com 2 mil 
votos, seria eleito – mas, se ele 
tivesse tido menos de mil votos, 
ficaria de fora, e esse lugar seria 
redistribuído para os outros parti-
dos. Cláusula de barreira = 10% 

de 10 mil = 1.000 votos As vagas 
que sobrarem após a distribuição 
pelo Quociente Partidário, cha-
madas de sobras, são preenchidas 
em um cálculo posterior, pela 
média, distribuição das sobras é 
acessível a todos os partidos que 
participem do pleito, desde que: 
O candidato tenha obtido votação 
equivalente a 20% do quociente 
eleitoral (pelo menos 2 mil votos, 
no nosso exemplo);Que o partido 
do candidato tenha obtido vota-
ção equivalente a 80% do quo-
ciente eleitoral (pelo menos 8 mil 
votos, seguindo esse exemplo).

WILLIAN DIAS

ASCOM/ CÂMARA 
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Carlos Viana negocia visita de Bolsonaro 
a Montes Claros

Justiça eleitoral cassa dois prefeitos do Norte de Minas

Câmara aprova proposta sobre gasto mínimo em 
Educação durante a pandemia

Partidos fecharam acordos para indicação dos 
presidentes das comissões, diz Lira

O senador Carlos Viana (PL), 
pré-candidato ao Governo de Mi-
nas, anunciou na manhã de ontem 

(12) que está sendo negociada a 
visita do presidente Jair Bolsona-
ro (PL) a Montes Claros no próxi-

mo dia 10 de maio. No entanto, o 
parlamentar destaca que, devido 
à agenda cheia e corrida do presi-

DA REDAÇAO

A Justiça Eleitoral cassou, na 
segunda-feira, o mandato dos pre-
feitos Valmir Morais de Sá, de Patis 
e; Renilda Pereira de Sousa e Silva. 
de Divisa Alegre, em decisões espe-
cíficas. No caso de Valmir Morais de 
Sá, a juíza Cibele Maria Lopes Ma-
cedo, da 185ª zona eleitoral, acatou 
pedido do Ministério Público, que 
o acusou de ter gastado R$ 26 mil 
na campanha para chefe do Execu-
tivo, sem ter declarado o valor e ex-
plicado sua origem. A investigação 
comprovou que foram realizados 
26 depósitos no valor de R$ 1 mil 
na conta do prefeito eleito, que não 
soube explicar a procedência. Ale-
garam na defesa que os R$ 26 mil 
são oriundos de recursos próprios, 
que foram viabilizados no primeiro 
mandato de prefeito. A juíza man-
dou convocar nova eleição, mas 
como existe o efeito suspensivo 
caso apresente recurso, deixou de 
mandar cumprir a sua decisão. Com 
isso, ele recorre no cargo.

Na mesma segunda-feira, o TER-

-MG informou que mais uma can-
didata à Prefeitura que saiu vence-
dora nas urnas em 2020 teve o seu 
registro de candidatura indeferido 
pelo Tribunal Superior Eleitoral: 
Renilda Pereira de Sousa e Silva 
(PL), de Divisa Alegre (Norte de 
Minas). O TSE determinou, ainda, 
o afastamento da atual prefeita e a 
realização de novas eleições para 
prefeito e vice no município, em 
data a ser definida pelo TRE-MG. 
Em decisão monocrática, o relator 
julgou o recurso apresentado pela 
Coligação “Uma Divisa Melhor Para 
Todos”, na impugnação ao registro 
de candidatura da prefeita de Divisa 
Alegre, reconhecendo uma irregu-
laridade no registro de Renilda. O 
ministro reverteu decisão proferida 
anteriormente pelo TRE-MG, que 
havia confirmado a regularidade da 
candidatura. A decisão foi comuni-
cada à Justiça Eleitoral mineira no 
dia 1º de abril.

Renilda Silva já deixou o cargo 
e, no dia 8 de abril, o presidente da 
Câmara Municipal de Divisa Alegre 
assumiu interinamente o Executivo 

Municipal. Ele ficará à frente da Pre-
feitura até a posse dos candidatos 
que forem eleitos nas eleições su-
plementares. O fundamento para 
a impugnação do registro de Rei-
nilda Silva foi a substituição fora 
do prazo da candidata Célia das 
Virgens. Célia teve o seu pedido de 
registro de candidatura indeferido 
no dia 27/10/2020. No dia 28 de 
outubro, a coligação apresentou 
Reinilda Pereira de Sousa e Silva 
como candidata substituta.

O registro de candidatura de 
Reinilda Pereira de Sousa e Silva 
havia sido deferido em primeira 
instância ( juiz eleitoral local) e 
confirmado pelo TRE-MG (segun-
da instância), sob o entendimento 
de que a sentença que indeferiu 
Célia foi proferida em 27/10, quan-
do já ultrapassado o prazo de vinte 
dias antes da eleição, e que tal de-
mora, causada pela própria Justiça 
Eleitoral, não poderia prejudicar a 
candidata substituta. A coligação 
adversária recorreu, então, para o 
TSE, que acolheu as razões para o 
indeferimento do registro de can-

A Câmara dos Deputados apro-
vou na noite de segunda-feira (11), 
em dois turnos, a proposta de 
emenda à Constituição que libera 
estados e municípios, em 2020 e 
em 2021, de cumprirem o mínimo 
previsto na Constituição de investi-
mentos em educação (PEC 13/21). 
A matéria será enviada à promulga-
ção.

Segundo o texto, que veio do 
Senado, em decorrência do estado 
de calamidade pública provocado 
pela pandemia de Covid-19, os es-
tados, os municípios e os agentes 
públicos desses entes federados 
não poderão ser responsabiliza-
dos administrativa, civil ou crimi-

nalmente pelo descumprimento, 
exclusivamente nesses dois anos, 
do mínimo de 25% da receita resul-
tante de impostos na manutenção e 
desenvolvimento do ensino.

A PEC estabelece que o ente 
federado que não cumprir o míni-
mo constitucional nesses dois anos 
deverá aplicar nessa finalidade, até 
o exercício financeiro de 2023, o 
valor necessário para completar os 
25%.

O texto impede a aplicação de 
quaisquer penalidades, sanções ou 
restrições aos entes para fins cadas-
trais, de aprovação ou de celebra-
ção de convênios. Os municípios 
poderão ainda receber recursos do 

orçamento da União por meio de 
transferências voluntarias.

A proposta veda, ainda, a possi-
bilidade de intervenção estatal por 
não aplicação do mínimo exigido 
da receita municipal em educação, 
situação permitida pela Constitui-
ção.

Segundo explica o relator, de-
putado Tiago Dimas (Pode-TO), 
15,2% dos 3.181 municípios que 
registraram seus dados em pes-
quisa realizada pela Confederação 
Nacional de Municípios não con-
seguiram aplicar os recursos no 
patamar do mínimo constitucional 
em função da redução de despesas 
gerada pela suspensão das aulas 

presenciais. “Os gestores públicos 
municipais enfrentaram diversos 
problemas por causa da pandemia, 
inclusive na área de educação, com 
quebra de receitas e da previsão or-
çamentária”, afirmou Dimas.

Para o deputado Glauber Bra-
ga (Psol-RJ), contrário à PEC, a 
proposta abre uma exceção que 
ele considera perigosa. “Se nós 
bobearmos, a educação sempre 
será colocada no fim da fila. E isso 
nós não podemos aceitar. Dá, sim, 
para investir aquilo que é o mínimo 
constitucional se houver valoriza-
ção e garantia de direitos para os 
profissionais de educação”, disse. 
(Agência Câmara)

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
afirmou que os partidos fecharam 
os acordos para indicar os presiden-
tes das comissões. Segundo ele, há 
ainda alguns ajustes a serem feitos, 
mas até esta quarta-feira (12) os lí-
deres partidários já devem indicar 
os nomes.

Lira explicou que o comando 
das comissões permanece com os 
partidos que ocuparam as mesmas 
vagas no ano passado, com uma 
ou outra troca bilateral entre os 

partidos. O presidente também 
destacou que a Comissão de Cons-
tituição e Justiça e de Cidadania 
(CCJ), alvo de disputa, vai ficar 
com o recém-criado União Brasil, 
que também indicará o presidente 
da Comissão Mista de Orçamento 
(CMO).

Quando eleito presidente, Lira 
firmou acordo com os partidos que 
o apoiaram de garantir a presidên-
cia da CCJ para o PSL – que se fun-
diu com o DEM, criando o União 
Brasil. Por outro lado, alguns depu-

tados do PSL migraram para o PL.
“Muitos integrantes do PSL mi-

graram para o PL. Como houve a 
fusão do PSL com o Democratas, o 
União Brasil teria direito [à escolha 
da CCJ]”, explicou Lira.

Lira explicou ainda que o União, 
regimentalmente, teria direito à 
preferência na escolha de outros 
colegiados, mas a sigla vai abrir 
mão desse direito para manter as 
escolhas acordadas no ano passado 
na última eleição da Mesa. (Agência 
Câmara)
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,68

Cotação EURO - REAL

R$ 5,06

Gasolina

R$ 7,59

Diesel comum Etanol 

R$ 6,99 R$ 4,99

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 32º
Min. : 21º

dente, ainda é preciso aguardar a 
confirmação. 

“Nós estamos acertando as da-
tas de visitas do presidente Bolso-
naro a Minas Gerais. Entre elas, 
uma dívida que nós temos com o 
Norte de Minas, que é a ida a Mon-
tes Claros, principal cidade da re-
gião, com quase meio milhão de 
habitantes”, comenta o senador.

Segundo Viana, se Bolsonaro 
visitar Montes Claros no dia 10 de 
maio, participará de uma reunião 
com lideranças políticas da região 
e da assinatura para início das 
obras de construção da barragem 
de Jequitaí.

“Primeiro, vamos terminar 
todo o processo para a barragem 
de Jequitaí, que eu estou acompa-
nhando pessoalmente e está em 
finalização. Quando o processo 
estiver pronto, daremos ao pre-
sidente a opção de vir ao Norte 
de Minas para assinar a ordem de 

serviço de início dessa obra, que é 
essencial para a população norte-
mineira”, explica o senador.

LÍDER DO GOVERNO BOLSO-
NARO NO SENADO

O senador Carlos Viana con-
firmou que foi convidado pesso-
almente pelo presidente Jair Bol-
sonaro para ocupar a liderança do 
Governo no Senador Federal. Ele 
disse que ainda avalia a possibili-
dade de assumir a função. O car-
go de líder requer muita respon-
sabilidade e disponibilidade de 
tempo. Como é pré-candidato ao 
Governo de Minas, o senador ain-
da não sabe se aceitará o convite.

“O convite foi feito pelo pró-
prio presidente Bolsonaro e ainda 
não foi publicado por questões 
internas. Enquanto a publicação 
não sai, estou aproveitando o 
momento para avaliar se a pré-

candidatura ao Governo de Mi-
nas e a liderança de Governo são 
compatíveis. São duas atribuições 
e dedicações muito importantes”, 
ressalta. 

Apesar de ainda estar fazendo 
a avaliação se aceita ou não a li-
derança, o parlamentar mineiro 
já desempenha a função. “Na ver-
dade, já estou agindo como líder 
do Governo. Por exemplo, nesta 
semana, tivemos uma grande vitó-
ria que foi mostrar aos senadores 
que uma suposta CPI para o MEC 
seria uma forma apenas de se fa-
zer campanha eleitoral. Não ouve 
nenhum prejuízo aos cofres pú-
blicos. Agora, a Polícia Federal vai 
investigar, nos dando respostas. 
Conseguimos retirar assinaturas 
para que a CPI do MEC não fos-
se instalada. Isso foi uma vitória 
importante da nossa liderança”, 
ressalta Carlos Viana. (GIOVANNI 
RIBEIRO – Colaborador)

didatura.
O relator do processo no TSE, 

ministro Carlos Horbach, ao apre-
ciar o recurso da Coligação adver-
sária de Reinilda, citou que o art. 
13, § 3º, da Lei nº 9.504/1997, 
dispõe que “tanto nas eleições ma-
joritárias como nas proporcionais, 
a substituição só se efetivará se o 

novo pedido for apresentado até 
20 dias antes do pleito, exceto em 
caso de falecimento de candidato, 
quando a substituição poderá ser 
efetivada após esse prazo”. No 
caso em julgamento, de acordo 
com o julgador, não há a possibi-
lidade de “flexibilização do prazo 
previsto no art. 13, § 3º, da Lei 

nº 9.504/97 para substituição de 
candidaturas”, como entendeu o 
Tribunal Mineiro. Como o pedido 
de substituição ocorreu no dia 28 
de outubro, não foi respeitado o 
prazo de 20 dias antes da eleição 
(26/10/2020), tendo como conse-
quência o indeferimento do regis-
tro.
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Legalização X Jogo Azar X Defesa X 
Newton Jr

Segurança X Polícia Civil X Dr. 
Herivelton X Exemplo Competência

Aldair X Liderança X Apoio X 
Humberto Souto X Sucesso

Mapa de Minas X Pandemia X 
Sucessos X Ponto Turismo

Bolsonaro X Força X Disputa 
Presidencial X Palanques X 

Regionais

Maria da Penha X Determinação X 
Campanha X Violência X Escolas

Deputados X Gastaram X Terço X 
Publicidade X Pandemia

Correios X Privatização X Eleição X 
Pauta X Congresso

CPI X Recuo X MEC X Sem X Mínimo 
X Assinatura

O deputado federal Newton Cardoso Júnior MDB, saiu em defesa dos 
jogos de azar. Ele disse que não é jogador, mas defende que o país te-
nha essa atividade legalizada “não tanto pelo jogo em si, mas muito mais 
pelo turismo brasileiro. Estamos há anos patinando com um número de 
visitantes muito baixo, com pouco investimento nos locais turísticos que 
temos forte potencial de geração de empregos e aproveitamento econô-
mico e, se você constrói uma solução de uma atividade turística âncora, 
que é o jogo, você permite que essas regiões se desenvolvam”, disse. 
Newton Cardoso Jr entende que para Minas Gerais é muito importante 
esse projeto que tramita no Congresso Nacional. Ele acredita que “po-
deríamos ver aqui, em curto espaço de tempo, a geração de empregos e 
uma nova fonte de arrecadação.”

Uma coisa é consenso entre policiais, autoridades, políticos e popu-
lação que o governo Zema não tem dado o valor e não tem nem mesmo 
feito o pagamento dos salários em dia, mas nada disso tem tirado a deter-
minação e vontade de fazer um trabalho invejável. Hoje o Norte de Minas 
viu a criminalidade despencar, mas não temos nada a agradecer aos nos-
sos governantes e sim o empenho ao Dr. Herivelton chefe da PC regional, 
Dr. Jurandir, jovem delegado e competente regional e delegados como 
Dr. Bruno que baixou a onde de crimes violentos e também ao delegado 
jovem e determinado e orgulho da PC que o Dr. Herivelto Ruas que mere-
ce aplausos. Discreto, corajoso, honesto e, sobretudo amante do que faz. 
Ele na Regional baixou o número de ocorrência de furtos e roubos e esse 
jovem se dedica por acreditar e essa equipe valorosa merece aplausos de 
toda sociedade e temos que reverenciar esses nomes

Num ano eleitoral é muito comum os políticos mostrarem suas caras 
nem nenhuma maquiagem politica e na Câmara Municipal não tem sido 
diferente e as discussões estão cada vez mais acirradas entre os que se de-
claram oposição e situação. Um diferencial tem sido os vereadores Mar-
cos Nem e Aldair Fagundes que tem conseguido ser um forte aliado do 
chefe do Executivo com pronunciamentos fortes que conseguem desarti-
cular as inverdades e os discursos agressivos atual administração. Aldair 
tem um discurso coerente, forte direto e cheio de convicções e verdade 
e, isso tem feito dele um verdadeiro líder que tem coibido os vereadores 
que nesse ano eleitoral querem jogar com a plateia e tem deixado clara a 
posição dos seus colegas.

Agora com a pandemia controlada e sem máscaras e com total liber-
dade, os moradores estão saindo de casa e procurando bons lugares para 
reunir os amigos e um desses lugares que se consolidando como um 
ponto turístico é o Mapa de Minas que vem se notabilizando como uma 
das melhores casas do entretenimento que oferece de dia uma comida de 
qualidade, com um cardápio com muitas opções e com um refinamento 
com preços acessíveis. Tudo sob o comando do Jovem empresário, Tan-
credo Macedo Jr que mesmo durante a pandemia conseguiu manter a 
qualidade dos produtos que serve durante a noite tira gosto e bebidas 
finas. Hoje o Mapa de Minas é uma referencia de bom gosto e alta quali-
dade no atendimento e com um público satisfeito.

A janela partidária reposicionou a classe política nas legendas sem ris-
co de punição pela Justiça Eleitoral para quem mudou de sigla. E deixou 
mais claro, para quem vai disputar as eleições, como serão formados os 
palanques estaduais em relação às alianças para a disputa presidencial.

Na comparação com a eleição de 2018, há uma diferença clara: os 
palanques ligados ao presidente Jair Bolsonaro ficaram mais robustos e 
mais próximos da política tradicional. Bem diferente das eleições passa-
das, quando o atual presidente era candidato com discurso antipolítica.

Cruzando as pesquisas de opinião com o rearranjo político da janela 
eleitoral, é possível vislumbrar cenários bem mais consolidados de apoio 
ao presidente, cuja popularidade cresce nas regiões Sul, Centro-Oeste e 
Norte, mas enfrenta dificuldades no Nordeste, majoritariamente favorá-
vel ao provável candidato do PT, o ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva.

O Projeto de Lei 3154/19, já determina que as instituições educacio-
nais realizem campanhas de conscientização e prevenção da violência 
doméstica e familiar, especialmente no ensino médio. O texto agora em 
análise na Câmara dos Deputados insere dispositivos na Lei Maria da Pe-
nha Para facilitar as campanhas nas escolas, o texto permite que os ór-
gãos gestores de educação façam parcerias e convênios com instituições 
governamentais e não-governamentais, empresas públicas e privadas, 
associações civis, movimentos sociais, conselhos de direitos e conselhos 
de classe. “A ferramenta mais eficaz contra a violência não é a repressão 
– ainda que não possamos prescindir da repressão aos delitos –, mas 
sim a educação”, afirmou o autor da proposta, senador Nelsinho Tradá 
(PARDO-MS), ao defender as mudanças. O projeto será analisado pelas 
comissões de Defesa dos Direitos da Mulher; de Educação; de Finanças 
e Tributação; e de Constituição e Justiça e de Cidadania. Depois seguirá 
para o Plenário.

Em 2020 e 2021, anos da pandemia da Covid-19, deputados gastaram 
34,1% da cota parlamentar com publicidade. Só no ano passado, os con-
gressistas consumiram R$ 62,1 milhões da verba pública com divulgação 
de atividade parlamentar, com gastos como anúncios em redes sociais e 
pagamento de empresas de marketing, o que representa 36,9% da cota 
para 2021. Houve um aumento de quase 14% com esse tipo de despesa 
em relação a 2020, quando deputados usaram R$ 54,4 milhões. A cota 
parlamentar é um valor disponibilizado dentro do orçamento da Câmara 
para custear as atividades dos deputados. Os valores podem ser usados 
com passagens aéreas, hospedagem e combustível, além de propaganda. 
Cada deputado tem um limite mensal de gasto, e as despesas podem ser 
acumuladas ao longo do ano. Por isso, em alguns meses, o parlamentar 
pode ultrapassar o limite permitido. A quantia total disponibilizada muda 
de acordo com cada estado, e os deputados de unidades da federação 
que ficam mais distantes de Brasília têm valores mais altos na cota par-
lamentar.

O domínio das eleições na pauta do Congresso ajuda a sepultar o 
projeto de lei (PL) que permite a privatização dos Correios. A proposta 
está parada desde o ano passado, após passar em regime de urgência na 
Câmara dos Deputados. Integrantes da equipe econômica, antes espe-
rançosos com o aval para a privatização dos Correios, que tem o mono-
pólio postal, já admitem que haja pouca perspectiva para o andamento 
do assunto no Senado. Um parlamentar ligado ao governo classificou o 
assunto como temporariamente engavetado. A ideia do governo é vender 
100% da empresa e firmar um contrato de concessão para repassar os 
serviços públicos desempenhados pelos Correios. Por outro lado, assim 
como no caso da capitalização da estatal de energia, a venda dos Correios 
precisaria passar pelo TCU, etapa fora do controle do Executivo.

O senador Oriovisto Guimarães (Podemos-PR) anunciou, no sábado 
(9), que retirou a assinatura do ofício que pede a instalação da Comissão 
Parlamentar de Inquérito (CPI) para apurar denúncias de corrupção no 
Ministério da Educação (MEC). Com a desistência, a oposição ao presi-
dente Jair Bolsonaro (PL) passa a ter 26 subscrições ao requerimento 
- uma a menos do que o número necessário para emplacar o comitê de 
investigação. A articulação para a CPI do MEC tem origem nas denúncias 
de que pastores sem cargos públicos teriam influência na liberação de 
verbas da pasta de Educação. O caso gerou a saída de Milton Ribeiro, que 
é pastor, do comando da pasta. Em meio às suspeitas de irregularidades, 
Oriovisto Guimarães disse que uma CPI em ano eleitoral pode acabar 
sendo desvirtuada. “Continuo acreditando que existem fatos graves no 
MEC que precisam ser investigados. Porém, uma CPI tão próxima das 
eleições acabará em palanque eleitoral’, afirmou.

Bancada X Mulheres X Força X 
Aprovação X 30% X Recursos X 

Partido
Neste ano, ao longo do mês, foram aprovadas 20 proposições sobre 

o tema, sendo: 10 projetos de lei; uma proposta de emenda à Constitui-
ção; um projeto de lei complementar; seis requerimentos de urgência; 
um requerimento de moção; e ainda a derrubada de um veto a projeto 
da pauta feminina. Uma das propostas aprovadas - que já virou lei (Lei 
14.310/22) - determinou o registro imediato, em banco de dados manti-
do pelo Conselho Nacional de Justiça (CNJ), de medidas protetivas de-
cretadas por juízes a favor de mulheres vítimas de violência. 

Outro texto que também já foi transformado na Lei 14.311/22 mudou 
regras sobre o trabalho de gestantes durante a pandemia, prevendo a 
volta ao regime presencial após a imunização. Durante março, o mês em 
que se celebra o Dia Internacional da Mulher, dia 8, é tradicional que a 
Câmara analise e vote propostas selecionadas pela bancada feminina este 
ano, ao longo do mês, foram aprovadas 20 proposições sobre o tema, 
sendo: 10 projetos de lei; uma proposta de emenda à Constituição; um 
projeto de lei complementar; seis requerimentos de urgência; um reque-
rimento de moção; e ainda a derrubada de um veto a projeto da pauta 
feminina. Uma das propostas aprovadas - que já virou lei (Lei 14.310/22) 
– Aprovado 30% da verba dos partidos tem que se destinado à candida-
tura das mulheres.



Montes Claros, quarta-feira 13.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 Saúde

Adventistas homenageiam profissionais 
da UPA Chiquinho Guimarães

Norte de Minas tem 74,86% da população 
imunizada contra Covid

Palavras de reconhecimento aos 
profissionais que estão na linha de 
frente da saúde do município. Foi 
dessa forma que na manhã do últi-

mo sábado (9) de abril, na Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA), lo-
calizada no bairro Chiquinho Gui-
marães, jovens da Igreja Adventista 

do Sétimo Dia do bairro Jardim São 
Geraldo em Montes Claros, realiza-
ram o projeto Impacto Esperança, 
movimento de distribuição de lite-

O Norte de Minas tem 1.191.198 
pessoas imunizadas contra a Covid, 
pois já tomou a segunda dose de 
uma das vacinas, o que dá 74,86% 
da população. Tem 523. 643 que já 
tomaram a dose de reforço (40,32% 
de cobertura vacinal) e com isso, 
teve uma queda nas taxas de in-
ternações e óbitos de casos de Co-
vid-19 e Gripe, conforme o Boletim 
Epidemiológico apresentado aos 
gestores municipais de saúde, du-
rante reunião da Comissão Inter-

gestores Bipartite do Sistema Único 
de Saúde (CIB-SUS). São 69,39% 
de pacientes internados entre de-
zembro de 2021 e março deste ano 
acometidos por Covid-19, mas que 
não haviam se vacinado, a taxa de 
ocupação de leitos clínicos e de te-
rapia intensiva teve grande redução 
nos últimos quatro meses.   

A coordenadora de Vigilância 
em Saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Menezes 
destacou que o avanço da vacina-

ção da população contra a Covid-19 
continua resultando num impacto 
positivo na queda das internações e 
de óbitos causados pela doença. No 
Norte de Minas a taxa de letalidade 
está em 0,21%, enquanto que em 
Minas Gerais, foi 0,38% e; no Brasil, 
0,53%. Na segunda-feira, o Norte 
de Minas também contabilizou que 
94.378 crianças entre 5 e 11 anos 
já tomaram a primeira dose da va-
cina contra a Covid-19. Isso corres-
ponde a 62,16% do público infantil 

residente em 86 municípios. Outras 
21.665 crianças já completaram o 
esquema vacinal (14,27%), com a 
administração da segunda dose de 
imunizantes da Pfizer ou da Coro-
navac.

Nos últimos 30 dias, a região 
contabilizou 2.560 novos casos de 
Covid-19 e sete óbitos. O Boletim 
Epidemiológico atualizado dia 6 
de abril aponta que de 102 pes-
soas internadas em Unidades de 
Terapia Intensiva (UTIs), apenas 

uma estava diagnosticada com Co-
vid-19. Isso representa uma taxa 
de ocupação de 0,58%. Por outro 
lado, de um total de 1.030 pacien-
tes internados em leitos clínicos, 
31 tinham diagnóstico de covid-19, 
o que representa taxa de ocupação 
de 0,43%. Na segunda-feira a Su-
perintendência Regional de Saúde 
de Montes Claros repassou para os 
54 municípios que integram a sua 
área de atuação 124.670 doses de 
vacinas contra a Covid-19 e a Gripe 

Influenza. Elas estão divididas da 
seguinte forma: 49. 480 doses de 
imunizantes da multinacional norte-
-americana Janssen e 18. 100 doses 
de vacinas da AstraZeneca. Já para 
a continuidade da campanha de va-
cinação de idosos e trabalhadores 
da saúde contra a Gripe Influenza, 
os municípios também receberam 
57.090 doses de vacinas. Os traba-
lhos prosseguem até 3 de junho. 
O Dia “D” de mobilização nacional 
está marcado para 30 de abril.
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raturas que existe desde 2007.
O organizador da ação, Leandro 

Borher Bento, explica que a home-
nagem foi o mínimo, que poderia 
ser feito, para essas pessoas que 
durante todo o tempo estão expos-
tos a diversas doenças no exercício 
da profissão. Salienta que, somente 
após uma situação de exposição de 
morte com o coronavírus, as pesso-
as passaram a admirar e a aplaudir 
as ações deles. “O mundo no todo 
carece de reconhecer o valor do 
próximo. A escolha da (UPA) Chi-
quinho Guimarães foi por mera 
localização. O bom seria se conse-
guíssemos fazer em todas as unida-
des, postos e hospitais. Esperamos 
que todos os profissionais sejam 
homenageados por esse simples 
ato. Todos estão em nossas orações. 
Sabemos que Deus recompensará 
todos que trabalham em prol de sal-
var, mesmo que por mais um pouco 
de tempo, a vida do próximo. Em 
breve Jesus vai extirpar a morte, a 

dor as doenças e o pecado”, relata 
Bento.

Pedro Henrique, que participou 
da ação, afirma que a entrega das 
literaturas nesta unidade de saúde, 
trouxe algumas reflexões “Ao ten-
tarmos impactar a UPA do bairro 
Chiquinho Guimarães com a entre-
ga dos livros, fomos impactados pe-
las pessoas que ali estavam. Vimos 
como essas pessoas estão sedentas 
de ouvir sobre as coisas de Deus. 
Isso mexeu muito com cada um de 
nós. Logo ao chegarmos uma fun-
cionária nos abordou na porta com 
a seguinte pergunta: “Vocês são da 
igreja Adventista?”. Ela não é Ad-
ventista, mas disse que gosta muito 
da igreja e do trabalho que ela faz, 
pois, um dos seus filhos faz parte 
do clube dos desbravadores. Logo 
ela pediu um exemplar do livro com 
um sorriso no rosto. As pessoas que 
aguardavam atendimento também 
receberam o livro e muitos já come-
çaram a ler ali mesmo”, relata Pedro.

O livro distribuído neste ano tem 
por título ‘O Último Convite’. A obra 
do escritor estadunidense Clifford 
Goldstein chama o leitor à reflexão 
acerca de questões essenciais da 
atualidade sob uma perspectiva de 
esperança. Mais de 20 milhões de 
cópias foram impressas em portu-
guês e em espanhol para atender à 
comunidade sul-americana. 

Também é possível baixar e com-
partilhar o livro em formato digital. 
O site oficial para acessá-lo, bem 
como os títulos produzidos para 
as edições anteriores do Impacto 
Esperança, é adv.st/livroesperanca. 
Há, também, um material pensado 
para o público infantil. A revista 
Viva! Cuide Bem de Você aborda 
temas como saúde física e emocio-
nal, amizade, entre outros, numa 
linguagem contextualizada para 
crianças, cheia de ilustrações e ati-
vidades. A versão digital dela tam-
bém está disponível no site adv.st/
livroesperanca.
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Santa Casa Montes Claros recebe 
visita da direção da FIPGuanambi

Estado faz exames laboratoriais sobre 
leishmaniose
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Acompanhados pelo Dr. Antô-
nio Prates, coordenador do cur-
so de medicina da UNIFIPMoc, a 
Santa Casa Montes Claros recebeu 
a visita da direção e coordenação 
da FIP-Guanambi (Bahia), do Sr. 
Rafael Gontijo, diretor-geral da FI-
PGuanambi, e o Dr. Alan Azevedo, 
coordenador do Curso de Medicina 
da FIP-Guanambi. De acordo com 
o diretor do hospital, Alex Fabiano 
Rocha Vieira, o objetivo da reunião 
foi para firmar intenção de parceria 
para estágios na Instituição.

“A parceria, através de convê-
nio, terá como foco o internato dos 
acadêmicos de medicina, ou seja, a 
realização dos estágios curriculares 
dos estudantes do polo universi-
tário de Guanambi na Santa Casa 
Montes Claros”, explica Alex Fabia-
no. Na oportunidade do encontro, 
os visitantes também conheceram a 

estrutura do hospital. Atualmente, 
302 acadêmicos das áreas de me-
dicina, odontologia, enfermagem, 
fisioterapia e psicologia fazem está-
gio curricular na Santa Casa.

A Instituição já é hospital es-
cola de acadêmicos de medicina, 
enfermagem, psicologia, fisiotera-
pia e odontologia da UnifipMoc. 
“A FIP-Guanambi, que faz parte do 
grupo Afya, vem buscar a mesma 
qualidade e excelência que a Santa 
Casa Montes Claros, enquanto hos-
pital de ensino, já oferece aos seus 
alunos conveniados de Montes Cla-
ros”, ressaltou o Dr. Alan Azevedo.

A Santa Casa de Montes Claros 
é o maior hospital do Norte de 
Minas e atua como hospital esco-
la da UnifipMoc desde 2017. Com 
405 leitos, a Instituição conta com 
mais de 2.500 colaboradores e 400 
médicos; o hospital realiza mais de 

100 mil procedimentos por mês, 
ocupando lugar fundamental para 
o desenvolvimento do cenário re-
gional da saúde, pela estrutura, 
volume de atendimento e foco na 
assistência médico-hospitalar de 
alta complexidade.

A Santa Casa Montes Claros é 
uma das poucas de Minas Gerais 
que recebeu a certificação de Hos-
pital de Ensino e Pesquisa, con-
cedida apenas para hospitais que 
mantêm patamar de excelência de 
acordo com o manual de exigências 
e vistorias do MEC e do Ministério 
da Saúde. Para o superintendente 
Maurício Sérgio Sousa e Silva, “a 
parceria é um passo fundamental e 
importante na formação dos acadê-
micos, assim, é possível aliar a teo-
ria e a prática, levando ao melho-
ramento contínuo”, afirma. (ANA 
PAULA PAIXÃO – Colaboradora)

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros enca-
minhou para a Fundação Ezequiel 
Dias (Funed), em Belo Horizonte, 
exemplares de mosquitos captu-
rados em São João do Pacuí para 
análise laboratorial de casos de 
Leishmaniose Tegumentar e Visce-
ral. O Estado concluiu a capacita-
ção de profissionais de saúde do 
município para o enfrentamento à 
Leishmaniose Tegumentar e Visce-
ral. Os trabalhos foram iniciados 
dia 5, com a realização da Confe-
rência Municipal de Saúde, tendo 
como foco questões relativas à 
leishmaniose. Os trabalhos foram 
conduzidos pelas referências téc-
nicas das Coordenadorias de Vigi-
lância Epidemiológica e de Saúde, 
Arlete Gonçalves Lisboa e Barto-
lomeu Teixeira Lopes. “Aliado ao 
repasse de informações sobre a 

doença, os profissionais de saúde 
de São João do Pacuí participaram 
de aulas práticas voltadas para a 
montagem de armadilhas para a 
captura de vetores transmissores 
da leishmaniose em áreas de mata 
e no interior de domicílios situa-
dos nas zonas urbana e rural”, ex-
plicam as referências técnicas.

Além de agentes de controle 
de endemias a capacitação contou 
com a participação do secretário 
municipal de saúde, Rodrigo Sil-
va Torres; do coordenador de vi-
gilância ambiental do município, 
Ivanildo Oliveira Araújo e do pro-
fessor, Everton Gomes de Oliveira  
que, por meio da Escola Estadual 
Jesuzinha Araújo Magalhães tem 
implementado uma série de ações 
de mobilização de estudantes e da 
população, visando a redução da 
incidência de casos de leishma-

niose no município. A coordena-
dora de Vigilância em Saúde da 
SRS-Montes Claros, Agna Soares 
da Silva Menezes explica que a 
leishmaniose é uma doença infec-
ciosa grave, sistêmica e que pode 
causar a morte de pessoas se não 
for tratada. No meio urbano, o 
principal reservatório da doença 
são os cães.

Os principais sintomas são: 
febre de longa duração; aumento 
do fígado e baço; perda de peso; 
fraqueza; redução da força mus-
cular e anemia. Apesar de grave, 
a leishmaniose visceral tem trata-
mento gratuito e está disponível 
na rede de serviços do Sistema 
Único de Saúde (SUS). Trata-se de 
uma doença de notificação com-
pulsória. A partir de todo caso 
suspeito se torna obrigatória à 
investigação, com a avaliação do 

paciente e a realização dos exa-
mes que possam confirmar o caso, 
bem como desencadear ações am-
bientais para o controle da doen-
ça. No Norte de Minas, o Hospital 
Universitário Clemente de Faria, 
sediado em Montes Claros, é a 
unidade de referência para trata-
mento de pacientes acometidos 
pela leishmaniose visceral.

Para a realização de exames, os 
pacientes residentes em Montes 
Claros são encaminhados para a 
Policlínica do bairro Alto São João, 
onde é feita coleta de sorologia. 
Nas demais localidades esse pro-
cedimento é de responsabilidade 
das secretarias municipais de Saú-
de. As amostras são encaminhadas 
para análise no Laboratório Ma-
crorregional da Superintendência 
Regional de Saúde, sediado em 
Montes Claros.
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Operação flagra trabalhadores submetidos 
à situação degradante no Norte de Minas

Acidente entre duas carretas e caminhonete é 
registrado na BR-251, em Francisco Sá

Motociclista fica ferido após colidir com carreta na 
BR-251, em Grão Mogol

Bombeiros aprimoram 
técnicas de ascensão em 
árvores

Entre os trabalhadores, um adolescente de 17 anos exercia a atividade de 
desgalhador, presente na Lista das Piores Formas de Trabalho Infantil (Lista Tip)

Um grupo de 24 trabalhadores 
foi resgatado em condições análogas 
à de escravos, às quais estavam sen-
do submetidos na fazenda Água Lim-
pa. A propriedade pertence à empre-
sa PH Agronegócios e Participações 
– Exportação e Importação Ltda., 
de corte de eucalipto e produção de 
carvão, localizada na zona rural do 
município de Olhos D’Água.

Entre os trabalhadores, havia 
um jovem de 17 anos na função de 

desgalhador, atividade que consta na 
Lista das Piores Formas de Trabalho 
Infantil. A operação de resgate foi re-
alizada após denúncia recebida pela 
unidade do Ministério Público do 
Trabalho (MPT) em Montes Claros e 
mobilizou equipes do Ministério Pú-
blico do Trabalho em Minas Gerais 
(MPT-MG), da Auditoria Fiscal do 
Trabalho (Ministério da Economia) e 
da Polícia Federal (PF).

A procuradora do Trabalho que 

está atuando no caso, Sarah Bonac-
corsi, relata que “os trabalhadores 
estavam submetidos a condições 
subumanas, em um alojamento de 
alvenaria e telha de amianto, sem 
água potável, energia elétrica, gela-
deira e sanitários, sendo os trabalha-
dores obrigados a fazer necessidades 
fisiológicas no mato. Um caso típico 
de trabalho escravo contemporâneo, 
por conta das condições degradan-
tes”, classificou a procuradora. “Na 

prestação de serviço, não estava sen-
do realizado o controle de jornada, 
não foram fornecidos os devidos 
equipamentos de proteção indivi-
dual (EPI’s) e tampouco havia trei-
namento para os trabalhadores”, 
descreve a procuradora.

A empresa será acionada judi-
cialmente para assumir obrigações 
de fazer e não fazer, bem como o 
pagamento de indenizações por 
dano moral individual e coletivo. 

“A partir de agora iremos judicia-
lizar a questão, oficiar o Ministé-
rio Público Federal (MPF) para o 
crime de submissão de pessoas a 
trabalho análogo ao de escravo e 
buscar a imposição das diversas 
restrições que existem para as 
empresas que são flagradas nesse 
tipo de conduta, como a inserção 
do nome da empresa na Lista Suja 
do Trabalho Escravo, a proibição 
de obter empréstimos com as ins-

tituições financeiras de caráter pú-
blico, a possível expropriação da 
terra, entre outras medidas”.

Por fim, Sarah relata que “o 
MPT já está em contato com as em-
presas siderúrgicas que compram 
o carvão da PH Agronegócios e 
Participações para informar a elas 
que o fornecedor foi flagrado em 
fiscalização do trabalho como em-
pregador escravocrata”. (Ascom 
MPT)

Um motociclista ficou ferido 
após bater de frente em uma carreta 
na BR-251, em Grão Mogol, nesta se-

gunda-feira (11). Segundo o Samu, 
o acidente ocorreu no km 443, no 
Distrito de Barrocão.

Ainda de acordo com o Samu, a 
carreta estava em baixa velocidade 
no momento da colisão, pois havia 

acabado de passar por um radar.
A vítima se queixava de dor na 

região lombar e no abdômen. Os so-

corristas prestaram atendimento ao 
paciente no local e o levaram para o 
hospital de Francisco Sá. O motoris-

ta da carreta também recebeu aten-
dimento, mas recusou o transporte 
para a unidade hospitalar.

Na última semana, foi realizada 
pelos militares do Corpo de Bombei-
ros de Minas Gerais, uma instrução 
de ascensão em árvore com a utiliza-
ção de esporão. A técnica abordada 
faz parte dos conhecimentos adqui-
ridos por nossos militares do Curso 
de Vistoria, Corte e Poda de Árvores 
que foi oferecido pela corporação 
no mês passado.

Os militares capacitados no curso 
recebem a missão de serem multi-
plicadores das técnicas aprendidas, 
contribuindo com o aprimoramento 

profissional de toda a tropa e moder-
nizando o as técnicas empregadas na 
operação em árvores.

O treinamento constante é o que 
garante a qualidade dos serviços 
prestados e amplia capacidade de 
atender mais e melhor a população.  

A IMPORTÂNCIA DA QUALIFI-
CAÇÃO NAS OPERAÇÕES COM 

ÁRVORES

A atividade de poda e corte de 
árvore é de extrema importância 

para a instituição e para a sociedade 
e abarcou cerca de 16% dos sinistros 
de busca e salvamento realizados no 
ano de 2021, com 8.095 ocorrências 
atendidas, aproximadamente 22 ár-
vores por dia em todo estado.

Entre os meses de janeiro a mar-
ço deste ano, o Corpo de Bombeiros 
Militar de Minas Gerais registrou 
cerca de 5 mil ocorrências de visto-
ria, poda e corte de árvores, o que 
mostra quão recorrente é o atendi-
mento e a necessidade premente de 
qualificar o serviço.

Um acidente entre duas carretas 
e uma caminhonete foi registrado 
na tarde desta segunda-feira (11) em 
Francisco Sá.

Segundo informações da Polícia 
Rodoviária Federal, três pessoas fica-
ram feridas. Ainda de acordo com a 
PRF, a rodovia precisou ser totalmen-
te interditada na altura do KM 479. A 
ocorrência mobilizou ainda a Polícia 
Militar, o Samu e o Corpo de Bom-

beiros.
O Samu informou que as vítimas 

estavam na caminhonete, sendo que 
dois são policiais militares e um é po-
licial penal. Os motoristas das carretas 
não ficaram feridos.

Quando os socorristas chegaram 
ao local, um dos militares já havia 
sido levado para o hospital pela pró-
pria PM.

O Samu afirmou que socorreu o 

outro militar, de 36 anos, que apre-
sentava fratura exposta no joelho e o 
policial penal, de 32, que estava com 
suspeita de fratura no joelho e punho 
esquerdo. Os dois foram encaminha-
dos para o hospital de Francisco Sá. 
Em seguida, a aeronave da PM retor-
nou para realizar a transferência do 
segundo militar e o Samu transpor-
tou o outro paciente para o Hospital 
Universitário, em Montes Claros.
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Mortandade de peixe no entorno da 
Usina de Três Marias é denunciado

Pirapora promove manhã especial para 
usuários do bairro Cidade Jardim

Produtora inicia levantamentos sobre ‘A Saga 
de Antônio Dó’

O Comitê da Bacia Hidrográfi-
ca do São Francisco denunciou a 
mortandade de peixes no rio São 
Francisco, nas imediações da Usi-
na de Três Marias. A denúncia é 
que no dia 3/4, o volume útil final 
da represa de Três Marias, no Alto-
São Francisco, registrava índice de 
94,3%. No mesmo dia, a poucos 
quilômetros do vertedouro da usi-
na, os pescadores e guias turísticos 
Milton Odair (Biguá) e Norberto 
Antônio dos Santos, o senhor Nor-
berto, recebiam a informação de 
que uma grande quantidade de pei-
xes mortos estava descendo o rio. 
Com a notícia, os dois pescadores 
foram até às margens do rio e cons-
tataram o fato. Entraram no barco 
e navegaram por cerca de quatro 
quilômetros até as proximidades 
do vertedouro.

“Foram quatro quilômetros de 
puro peixe morto, maioria Mandi, 
mas teve Curimba, Piau, Douradi-
nhos, Mandi-branco e Traíra, alguns 
peixes de escamas que morreram 
também. É muito triste e revol-
tante”, relata Biguá. Segundo o 
pescador, a quantia estipulada que 
desceu o rio foi algo em torno de 
12 a 15 mil quilos de peixes. “Mas 
a estimativa é maior porque a maio-
ria foi retirada pelas máquinas da 
empresa”, acrescenta. Durante o 
ocorrido, os pescadores atribuíram 
a responsabilidade do acidente à 
Companhia Energética de Minas 
Gerais (Cemig), responsável pelas 
operações da Usina Hidrelétrica de 

Três Marias.
Procurada, a assessoria de im-

prensa da Cemig explicou, em nota, 
que na noite do dia 02/04) houve 
a chamada ocorrência de “trip” na 
unidade geradora 05, levando a 
descida automática das grades de 
proteção, para evitar a entrada de 
peixes. A empresa informou ainda 
que, devido às condições técnicas 
e o fato de a operação ter sido re-
alizada em período noturno, o re-
torno imediato da máquina não foi 
possível, sendo então mantida a 
condição de grades até a manhã do 
dia 03/04 (domingo). A informação 
fornecida pela empresa destaca ain-
da que, no momento da operação, 
havia uma enorme quantidade de 
peixes no canal de fuga e, mesmo 
com a descida rápida das grades, 
houve a entrada de peixes no tubo 
de sucção.

“Dada a baixa qualidade da água 
verificada neste período, verificou-
se, após o retorno da unidade ge-
radora com a retirada das grades, a 
mortandade de peixes, totalizando 
655,9 kg, majoritariamente da es-
pécie mandi”, afirmou, em nota, a 
assessoria de imprensa da Cemig. A 
Companhia informou ainda que os 
peixes recolhidos mortos no canal 
de fuga e a jusante da usina, em 
vistorias realizadas do dia 03 até o 
dia 06/04, foram pesados e enterra-
dos, após confirmação pela Polícia 
Militar de Meio Ambiente (PMMA). 
A responsável pela operação da 
Usina de Três Marias ressaltou que 

o ocorrido foi um evento isolado, 
decorrente de uma parada não 
programada. “Qualquer parada das 
máquinas para manutenção progra-
mada foi suspensa neste período, 
como forma de se evitar acidentes 
com a ictiofauna. No entanto, even-
tos de paradas não programadas, 
como o observado, podem aconte-
cer”, informou.

A falta de oxigenação dos peixes 
também seria outro motivo, apon-
tado pelos ribeirinhos, como causa 
do acidente. Nesse sentido, a Cemig 
informou que o vertedouro da UHE 
Três Marias foi operado durante o 
período de cheia do rio São Francis-
co, verificado no período de janeiro 
a março deste ano, visando, segun-
do a empresa, a manutenção do ní-
vel do reservatório e preservando o 
agravamento de eventos de cheias 
a jusante, notadamente na cidade 
de Pirapora. “Com a diminuição da 
vazão afluente, houve o fechamen-
to do vertedouro e manutenção do 
nível pela defluência das unidades 
geradoras”, acrescentou. A Cemig 
também explicou que desde antes 
do fechamento do vertedouro, em 
meados de janeiro/2022, vêm ob-
servando baixa no oxigênio dissol-
vido a jusante da casa de força, pro-
vavelmente em função da inversão 
térmica do reservatório. “A Cemig 
está fazendo o acompanhamento 
sistemático da qualidade da água 
para tomar medidas protetivas em 
relação aos peixes”, frisou.

O pescador profissional Leonar-

do Lucas Ferreira, estava próximo 
ao local do acidente. Segundo ele, 
havia grande quantidade de peixes 
mortos, com predominância da es-
pécie Mandi-amarelo, “mas apare-
ceu Dourado e Curimba em menor 
quantidade e de pequeno porte”, 
completa. Leonardo compartilha 

da mesma sensação de indignação 
e tristeza que o guia de pesca, “Bi-
guá”. “Fico muito triste em saber 
que aqueles peixes não têm provei-
to nenhum para as nossas famílias e 
nosso sustento e de todos que tem 
sua subsistência no rio São Francis-
co. Os peixes já estavam em estado 

de putrefação”, lamenta. O pes-
cador também aponta a empresa 
como responsável pela mortandade 
de peixes todos os anos. “Dessa 
vez, não sei se foi uma manobra 
errada na usina, que provocou a 
entrada em massa dos peixes nas 
máquinas”, ressalta.

A Secretaria da Família e Políti-
cas Sociais de Pirapora (SEFAM), 
através do Centro de Referência de 
Assistência Social (CRAS) do bairro 
Cidade Jardim, e em parceria com 
o Centro de Referência do Idoso 
de Pirapora (CRIP), promoveu uma 
manhã especial para um grupo de 
usuários idosos do serviço de Prote-
ção e Atendimento Integral à Família 
(PAIF).  Iniciada com a atividade de 
alongamento, instruída pela fisiote-
rapeuta voluntária Juciany Laura, as 
atividades da manhã foram focadas 
no tema Envelhecimento Saudável. 
Em sua contribuição, a psicóloga 
do CRAS, Mary Lourdes Mendonça, 
fez uma importante reflexão junto 
aos participantes sobre a necessida-

de dos cuidados com a saúde men-
tal. Após a pausa para um delicioso 
café da manhã, os usuários assisti-
ram à palestra da coordenadora do 
CRIP, Terezinha Vaz, que destacou a 
autoestima e a autovalorização da 
melhor idade.

Para encerrar no melhor estilo, 
como última atividade, foi realiza-
do o sorteio de cestas de alimen-
tos e brindes, arrecadados junto 
aos parceiros. “Essa ação foi para 
promover mais qualidade de vida 
para os usuários e as famílias acom-
panhadas pelos técnicos do CRAS. 
Nosso intuito é, por meio deste 
acompanhamento, levantarmos as 
principais demandas da população, 
para ofertarmos ações e cuidados 

para quem precisa”, revelou Priscila 
Franciele de Souza, coordenadora 
do CRAS. 

A SEFAM agradece os parceiros 
desta iniciativa: Hélio Júnior (Com-
puway/Grupo Center Data); Canil 
Lobos do Serrado; loja Moda Fit-
ness Movimente-se; B&M Transpor-
tes Ltda; a funcionária pública An-
dreia Mendonça Maia; a professora 
Juscilene Mendonça de Oliveira; 
Atelier Bub Lab; a funcionária pú-
blica Juciara Mendonça de Oliveira 
Bernardes; o engenheiro Marcelo 
Barnabé de Freitas; a policial Pris-
cila Vieira; o engenheiro Daniel 
Rodrigues; a psicóloga Virgínia 
Chung; e o eletricista Júlio César 
Marques. (Ascom PMP)

A produtora “88 Artes Cinema-
tográficas” iniciou ontem, a par-
tir de São Francisco e a partir de 
hoje (13), em Chapada Gaúcha e 
Serra Gaúcha, os levantamentos 
para a produção do filme Antonio 
Dó, com base no livro “A saga de 
Antonio Dó”, do escritor Petrônio 
Braz. A jornalista Carol Fonseca, a 
fotografa Júlia Braga, e o advogado 
André Tourinho Ribeiro acompa-
nhados do escritor Petrônio Braz 
vieram fazer os levantamentos 
dos cenários a serem filmados em 
agosto. O longa-metragem está 

buscando patrocinadores, dentro 
dos editais da Agencia Nacional de 
Cinema, além do Fundo Estadual 
de Cultura e da iniciativa privada.

A direção do filme ficará a car-
go de Aline Xavier Mineiro, que é 
neta do Capitão Enéas. Na noite 
de segunda-feira ocorreu a primei-
ra reunião em Montes Claros, no 
sítio Tira Teima, do ex-prefeito Má-
rio Ribeiro e que servia de abrigo 
para o antropólogo Darcy Ribeiro. 
O filme deverá ter o ator janauben-
se Jackson Antunes. O livro está na 
quarta edição, sendo que a última 

edição foi lançada em 2020 em 
Portugal. A jornalista Carol Fonse-
ca explica que a vinda nesse mo-
mento é para direcionar como será 
o roteiro e vem no momento que é 
realizado em Sagarana, distrito de 
Arinos, o Cine Baru.

Desde o ano de 1984 que Pe-
trônio Braz iniciou esse livro. A 
vida de Antônio Dó relata que 
após ser preso, por questões de 
demarcação de terra com seu vi-
zinho, ele fugiu da Delegacia em 
que estava preso. Recrutou um 
grupo de homens que, a partir de 

então, passou a segui-lo e juntos 
fizeram “justiça com as próprias 
mãos”. Durante 19 anos, Antônio 

Dó percorreu o Norte de Minas, 
sul da Bahia e sul de Goiás. O pe-
ríodo em que seu bando existiu 

foi marcado por um excesso de in-
tervenções na administração local 
por interesses particulares.



Montes Claros, quarta-feira 13.4.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Davi liga para Romana. Felicidade volta para casa e Onofre descarta suas bebidas 
alcoólicas. Bento adoece e Lorenzo toma seu lugar no voo com Marcos. Arminda 
comenta sobre Inácio com Isadora, que afirma que a amiga e o garçom estão apaixo-
nados. Matias proíbe Violeta de trabalhar e convoca a polícia para garantir seu direito. 
Giovanna tem um mau pressentimento. Marcos avisa que o avião foi atingido e Bento 
perde o contato com o piloto. Por um passe de mágica, Rafael consegue uma auto-

rização de Matias para Violeta trabalhar. Eugênio e Violeta discutem. Mariana segue Santa e descobre seu segredo. 
Com a ajuda de Úrsula, Joaquim decide ir a São Paulo vasculhar o passado de Rafael.

Marcelo mostra a foto de Neném/Paula rodeado de fãs para Rose. Paula/Neném se 
irrita quando Rose afirma que não ficou com ciúmes de Neném. Odete relembra de 
conversa que teve com Eliete. Paula/Neném é escolhida como convidada de honra de 
um grande evento da indústria mundial de cosméticos e Carmem se enfurece. Gui-
lherme e Flávia veem a Morte na igreja.
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(?), ci-

dade flu-
minense

Jessica
(?), atriz
de "Sin 

City" (Cin.)
Pedido 

substituído
pelo

"mayday"
Título

nobre de
Anthony
Hopkins

Peça
acoplada

à
furadeira

(?) inferior: a maior 
veia do corpo humano
Estado cuja capital é

Little Rock (EUA)

Código
General
cartagi-

nês (Ant.)

Precedeu
a Criação
(Bíblia)

Planta de
lugares
úmidos

Prata
(símbolo)

Análogo
Local evi-
tado pelo
alcoólatra

Agosto
(abrev.)

Peças de
correntes

Negada
Prato

como o
salpicão

Funis
Efeito (?),
processo

em cadeia

Dança
irlandesa
Tenista

espanhol

Aplicativo
de smart-
phones
Furiosa

Dinossauro criado por
Mauricio de Sousa
Metáfora de Platão
para a ignorância

Bruno
Senna,

piloto do 
WEC

Número de
registro do
servidor
público

HRE
MOÇAMBIQUE

GIRAFASIM
TAATAPP

BOCAERIVER
DILIRPE

CAOSCONES
CRECUSADA
AGSALADA

AVENCAAGO
SENHAELOS

RGTALGT
ANIBALSIR
CAVABROCA

ARKANSAS

 3/app — ril. 4/alba. 5/senha. 6/aníbal. 8/arkansas. 10/boca e river — moçambique.

Muda finge não falar e Juma pede para que a mãe não atire nela. José Leôncio 
avisa a Tibério para se manter afastado de Maria Marruá. Lúcio decide ficar no 
Pantanal por causa de Muda. Maria Marruá flagra Muda tentando pegar sua espin-
garda. Madeleine leva Joventino a um terapeuta e ele estranha o comportamento 
da mãe. Maria Marruá some e Juma desconfia de Muda. Lúcio luta contra a onça 
Marruá. Tibério e Tadeu encontram o jagunço quase morto na beira do rio. 

Vitor diz para Cassandra que está pensando em fazer uma festa para tentar en-
turmar ela com as pessoas da cidade, como Juju e Zeca. Gustavo conta para Cecília 
que gostaria de ter com ela um filho. Cecília diz que gosta da ideia, mas precisam 
trabalhar a aceitação de Dulce Maria antes. Leonardo fala que Flávio precisa ficar 
discreto, pois agora estará sendo visado por todos. O homem revela que vai acabar 
com Gustavo atacando seus dois pontos fracos, a esposa e a filha. Estefânia fica 

enjoada com o cheiro da geladeira, mesmo que Franciely não ache. Vitor contrata Rogério (Bernardo Bibancos), 
um jovem rapaz, para ser o novo funcionário do LePf. Fátima se despede de Vitor e agradece por tudo enquanto 
trabalharam juntos.

Após cancelar casamento, Virgínia 
Fonseca e Zé Felipe anunciam nova 
celebração no exterior. Detalhes

Rita Lee deu apelido inusitado ao tumor 
no pulmão

Rita Lee deu apelido inusitado ao 
tumor no pulmão. Descubra!

Rita Lee está curada do câncer no 
pulmão quase 1 ano após o diagnósti-
co. Apesar do susto, Astrid Fontenelle 
revelou um fato inusitado, que denota 
que ela encarou a doença com o bom 
humor que sempre lhe foi característi-
co. Saiba mais!

Rita Lee , de 74 anos, está curada 
de um câncer no pulmão, descober-
to em maio do ano passado. Desde 
então, a rainha do rock tem recebido 
uma chuva de carinho de fãs e amigos 
famosos nas redes sociais. Apresenta-
dora do “Saia Justa”, que conta com 
Sabrina Sato na nova temporada, 
Astrid Fontenelle celebrou a vitória 
da artista e revelou o apelido, no mí-
nimo, inusitado pelo qual se referia à 

doença: Jair.

Rita Lee curada de um câncer de 
pulmão que ela, sempre na sintonia 
fina da ironia, apelidou de Jair. Rita, 
minha musa, deusa, trilha sonora da 
minha vida. Santa Rita de Sampa! Per-
mita-me celebrar essa conquista, parte 
de sua intimidade, mas são tão poucas 
as alegrias dessa nossa vida adulta... 
Celebremos todos! Viva Rita!’, escre-
veu Astrid.

Beto Lee, filho mais velho e guitar-
rista do Titãs, cujo vocalista também 
foi acometido por um tumor, confir-
mou o apelido e celebrou a cura da 
mãe na tarde desta terça-feira (12). “A 
cura da minha mãe me emocionou 
pra c*ralho. Melhor notícia de todos 
os tempos. Manteve a cabeça erguida, 

com vontade de lutar e encarou tudo 
com seu bom humor habitual, tanto 
que apelidou o tumor de ‘Jair’. Essa é 
Rita”, escreveu.

RITA LEE: CURA DO CÂNCER FOI 
CONFIRMADA NESTA SEGUNDA-FEI-
RA (11)

A notícia da cura de Rita Lee foi 
confirmada pelos representantes da 
artista na noite desta segunda-feira 
(11). A doença, que acometeu o pul-
mão esquerdo da rockeira, foi desco-
berta em estágio inicial em maio do 
ano passado.

A cura foi decretada após os resul-
tados dos últimos exames que Rita re-
alizou, que apontaram que não havia 
mais tumor no pulmão da artista.

Virgínia Fonseca e Zé Felipe es-
tão em Las Vegas aproveitando os 
dias de folga. Casados desde março 
de 2021 em território brasileiro, os 
pombinhos decidiram oficializar o 
amor, também, na terra natal da in-
fluencer. Saiba mais!

Virgínia Fonseca e Zé Felipe vão 
se casar... novamente! Eles estão 
nos Estados Unidos, terra natal da 
influencer, para curtir dias de folga. 
Depois de comemorar o aniver-
sário da jovem no país, o casal se 
prepara para mais uma celebração: 
eles se casam nesta terça-feira (12), 
em Las Vegas.

Casados no território brasileiro 
desde março de 2021, os pombi-
nhos estão à espera do segundo 
filho. A notícia da cerimônia nos 
Estados Unidos foi confirmada por 
Virgínia através das redes sociais. 
“Bora acordar que hoje tem casa-
mento aqui”, revelou a influencer, 
em sua tradicional foto ao levantar.

Conhecida por postar em de-
talhes a rotina, a jovem tem feito 
mistério e não revelou mais infor-
mações a respeito do casório em 
terras americanas.

VIRGÍNIA FONSECA E ZÉ FE-

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Animais Fantásticos
Os segredos de 
Dumbledore

Legendado em português - 2D
19:30

Dublado em português - 2D
19:00

The Batman

Legendado em português - 2D
20:00

Dublado em português - 2D
13:30
17:10
20:50

Os Caras Malvados
Dublado em português - 2D

14:00

16:30

Morbius
Dublado em português - 2D

15:30
18:30

Legendado em português
21:00

Sonic 2 - O filme
Dublado em português - 2D

14:15
17:00
19:45

Sessão 
Cinematerna

TERÇA-FEIRA, 
12/04/2022 as 14:00

 “Os Caras Malvados” 

Dublado 2D na sala 02

LIPE CANCELARAM CASAMENTO 
GRANDIOSO NO BRASIL

Virgínia Fonseca e Zé Felipe 
marcaram uma grande cerimônia 
de casamento para março, mês em 
que comemoraram 1 ano da união. 
No entanto, o aumento dos casos 
de Covid-19 no começo do ano de-
sanimou o casal quanto aos planos. 
“Imagina, eu vou lá, pago tudo, 
organizo tudo, casamento vai rolar, 
fecha tudo. Aí eu tenho que passar 
o casamento para outra data”, afir-
mou a influencer durante episódio 
do “Podcats”.

Outra situação, ocorrida em 
janeiro, ajudou Virgínia e Zé a de-
cidirem por não levar a festa de 
casamento adiante: naquele mês, o 
cantor e a família ficaram doentes. 
“Eu desanimei, porque acabou que 
eu fiquei me sentindo mal por não 
poder pegar na Maria Alice por um 
tempo”, desabafou a jovem.

No entanto, o casal não descar-
ta marcar uma nova data no futuro. 
Só resta saber se Virgínia pretende 
casar de barrigão ou vai esperar o 
nascimento do segundo filho.
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Dia Nacional dos 
Prefeitos foi celebrado 
esta semana

Prefeitura realiza 
limpeza dos cemitérios

Montes Claros afasta coordenação do 
Programa de Inovação Educação Conectada

Prevmoc é aprovado em 
auditoria da secretaria 
nacional de previdência

DA REDAÇÃO

Na última segunda-feira, 11 de 
abril, foi celebrado o Dia Nacional 
do Prefeito. São homens e mulhe-
res que dedicam grande parte de 
suas vidas na busca por uma me-
lhor qualidade de vida da popula-
ção brasileira.

Especialmente nos últimos 
anos, onde as dificuldades de 
recursos se somaram ainda à cri-

se sanitária da pandemia da Co-
vid-19, há de se destacar a força 
do movimento municipalista e dos 
gestores que, diariamente, têm de 
tomar decisões visando à manu-
tenção dos serviços públicos e à 
qualidade de vida de seus muní-
cipes.

A pandemia do coronavírus re-
forçou ainda mais a importância 
do trabalho e atuação dos gestores 
municipais, já que foi preciso ga-

rantir recursos emergenciais e fle-
xibilizar processos para o controle 
da pandemia da Covid-19. 

Os anos de 2020 e 2021 entra-
ram para a história como os mais 
difíceis para a gestão pública mu-
nicipal desde a redemocratização, 
mas também marcaram o início de 
uma relação mais estreita entre o 
movimento municipalista e impor-
tantes atores políticos dos Poderes 
Legislativo e Executivo.

A Secretaria Municipal de Servi-
ços Urbanos realizou a   limpeza e 
manutenção dos cemitérios munici-
pais Bonfim e Parque da Esperança, 
onde são realizados semanalmente 
a. roçagem, rastelação, poda, remo-
ção de entulhos e pintura de meio 
fio. O intuito é manter as áreas de 
visitação limpas e acessíveis, além 

de minimizar proliferação de inse-
tos e vetores de doenças. Nos dois 
cemitérios, estão enterrados os 
corpos de mais de 100 mil pesso-
as. Nos últimos tempo tem surgi-
do a denuncia de vandalismo nos 
túmulos, com ladrões retirando as 
peças de bronze que são usadas na 
ornamentação dos espaços.

A Guarda Municipal chegou a 
anunciar o reforço da segurança 
no local, além da troca da ilumina-
ção e aumento do muro que cerca 
os dois cemitérios, como forma de 
inibir a ação dos ladrões. Montes 
Claros conta com três cemitérios, 
sendo dois públicos e um particu-
lar.  

A Secretaria Municipal de Educa-
ção de Montes Claros afastou a co-
ordenação do “Programa de Inova-
ção Educação Conectada”, além de 
ter acionado o Ministério Publico 
Federal, diante das investigações de 
possíveis irregularidades na apura-
ção de materiais, equipamentos e 
serviços de informática. Ontem, no 
Diário Oficial, foi publicado o extra-
to de decisão administrativa da Sin-
dicância Investigativa n.º: 52/2021 
tendo como interessado a Secreta-
ria Municipal de Educação. O nome 
do afastado não foi divulgado. O 
GAZETA pediu esclarecimentos à 

Secretaria Municipal de Educação 
e à Assessoria de Comunicação da 
Prefeitura, mas não recebeu a res-
posta.

O extrato informa que o obje-
tivo tem “a finalidade de apurar a 
suposta inobservância dos deveres 
funcionais do servidor a partir dos 
indícios aferidos, por se tratar de 
procedimento adequado não só 
para apuração específica dos fa-
tos, mediante contraditório, como 
também para eventual aplicação 
de penalidade de cunho discipli-
nar; determinação de afastamento 
cautelar do servidor, a fim de que 

não venha a influir na apuração da 
irregularidade, consoante disposto 
no art. 159 da Lei 3.175/2003; de-
terminação de imediata remessa 
do inteiro teor do procedimento 
para o Ministério Público Federal 
para que seja franqueada ciência ao 
douto órgão ministerial e adoção 
de eventuais providências cabíveis; 
e determinação de comunicação da 
parte interessada, da autoridade 
instauradora e a publicação do pre-
sente extrato no Diário Oficial Ele-
trônico do Município”, conforme 
o procurador-geral Otávio Batista 
Rocha Machado.  

O Instituto Municipal de Previ-
dência dos Servidores Públicos de 
Montes Claros (Prevmoc) passou 
por um procedimento de Auditoria 
Direta de Informações Previdenci-

árias, feita por meio da subsecre-
taria dos Regimes Próprios de Pre-
vidência Social (RPPS), vinculada 
à Secretaria de Previdência do Mi-
nistério da Economia. O relatório 

EXTRAVIO DE DIPLOMA
Eu, Alice Nogueira Pereira portador(a) da cédula de identidade nº 

21067322 CPF: 03359312522, comunico para os devidos fins, que o 
meu diploma do Curso Superior de medicina foi extraviado ao ser en-
viado da cidade de Montes Claros-MG para Luís Eduardo Magalhães-BA 
pelo SEDEX, agência dos Correios, razão pela qual estou solicitando a 
expedição da 2ª via. Declaro, outrossim, que me comprometo a inuti-
lizar o documento anteriormente expedido, no caso de vir a ser loca-
lizado.

de Auditoria Direta de Informações 
Previdenciárias SEI nº 38 teve como 
base a análise dos anos de 2016 a 
2020. A auditoria foi dividida em 
duas etapas. A primeira consistiu na 
solicitação dos demonstrativos con-
tábeis do período acima, as informa-
ções referentes à taxa de administra-
ção, bem como os dados cadastrais 
do Ente e da Unidade Gestora do 
RPPS, que foram todos prontamente 

apresentados.
Já a segunda etapa do procedi-

mento consistiu no envio do Termo 
de Solicitação de Justificativas (TSJ) 
e seus anexos, que também foram 
todos apresentados pelo Instituto 
de Previdência. Após a análise do 
envio das informações enviadas, o 
relatório de Auditoria, em sua con-
clusão, não apontou irregularida-
des.
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BELO E VELHO CHICO 

Com muita honra meu pai era barranqueiro de Januária, 
descendente de alemão e Dona Dina, de Grão Mogol, como 
todos sabem. Nos sentimos orgulhosos deste querido sertão 
Norte Mineiro e desta cidade onde nasci que é MONTES CLA-
ROS. Infelizmente, não é banhada pelo VELHO CHICO, mas 
esse precioso rio fica bem próximo de todos nós e impres-
siona a todos pela sua pujança. Carrega em seu leito muita 
riqueza, permitindo a irrigação para a produção de alimentos 
de qualidade, além de abastecimento de água para consumo 
humano e seu peixe alimenta milhares de pessoas. Mas falta 
a sua REVITALIZAÇÃO, pois a degradação é   eloquente e nos 
últimos anos como sempre só estamos vendo as eternas pro-
messas dos políticos.

A MODA CHEGOU AQUI 

Prática comum em países como os EUA, as estações de me-
trô estão sendo batizadas por marcas por aqui também. A es-
tratégia dos “naming rights” ganhou a adesão de nomes como 
Assaí (no metrô Carrão) e Ultrafarma (na Saúde) e a proposta 
é que a medida chegue a pelo menos dez paradas na capital 
paulista. No Rio, a inclusão da Coca-Cola no nome da Estação 
Botafogo provocou polêmica. Pessoalmente, eu acho que os 
nomes deveriam ser de ilustres brasileiros e que a diretoria 
dos metrôs coloquem painéis publicitário das empresas com 
nomes das empresas e não nas estações. 

JUNINA DO MAX-MIM

DE REPENTE, estaremos no mês de junho, pois o tempo 
está voando e teremos depois de dois anos, o retorno da be-
líssima FESTA JUNINA DO MAX MIM, comandada pelo dinâ-
mico presidente CHARLES CALDEIRA, que aliás, deverá eleger 
para ser seu sucessor, PEDRO ALMEIDA, que sempre foi tam-
bém um diretor super dinâmico e ama o clube. O Max Mim 
é hoje um verdadeiro PARQUE com muitas e muitas atrações 
e seguramente um dos melhores do Estado, tudo devido ao 
trabalho feito pelos últimos diretores que merecem aplausos 
e mais aplausos...

CORREÇÃO DA TABELA DO IR

Nos últimos dias, voltou à pauta nacional a possibilidade 
de o governo reajustar a tabela do Imposto de Renda da Pes-
soa Física (IRPF). Os maiores beneficiados pela correção da 
tabela do IRPF infelizmente não são os assalariados de menor 
renda. No caso da fixação do limite de isenção em R$ 5 mil, 
por exemplo, o aumento da renda disponível seria de 2,6% 
para os trabalhadores com salário entre R$ 3 mil e R$ 5 mil, 
e 7,5% para aqueles com salário entre R$ 8 mil e R$ 16 mil.

SEMANA SANTA 

A CIDADE já está ficando vazia, pois muita gente estará se-
guindo e outros já estão no litoral para curtirem o feriadão da 
Semana Santa. Eu infelizmente não vou para o meu ‘cantinho’ 
em Arraial D’ Ajuda, pois prefiro ficar mesmo aqui e esticar 
até minha roça e que não vou há mais de um mês. No mais 
estou nos preparativos da tradicional FEIJOADA DO THEO, 
pois dia 30 vem chegando e a cerveja PETRA PURO MALTE vai 
colocar no Vichi Maria os frízeres para ela sair super geladís-
sima e vários TIPOS DE MESAS de acordo com cada ambiente 
que será criado pelo decorador CESAR COSTA, com as tendas 
dos irmãos, Léo e Leonardo.

12 SOcial

O EMPRESÁRIO, Willian de Jesus, estará colocando na FEIJOADA DO 
THEO, sua famosa ÁGUA MONTES, como acontece todo os anos, O ESPAÇO DA 
BELZA DA MINAS BRASIL é claro, também será montado para que excelentes 
profissionais maquiem as convidadas. NÃO ESQUEÇAM que a FEIJOADA DO 
THEO começa exatamente com show ao meio dia, e terá a segurança da QUALI-
TY e um espaço VIP com cafés especiais do mestre, LUCIANO MACEDO e muitas 
outras novidades.

FALTA DE VERBA e de pessoal explica 26 mil restos mortais - como amostras 
de sangue e de saliva, ossadas, arcadas dentárias e fios de cabelo - sem identifica-
ção em IMLs pelo Brasil. Triste retrato de uma realidade brasileira.

ESTOU sabendo que está nos planos de um forte grupo da cidade a cons-
trução de um CONDOMÍNIO PARA IDOSOS, com toda infraestrutura, inclusive 
área de lazer com muito verde, farmácia, atendimento médico, etc. Chega de co-
locarem os pais em apartamentos onde eles ficam praticamente isolados. Estou 
torcendo para que este empreendimento se torne realidade.

 LULA, cuja pré-campanha será lançada em 7 de maio, jantou com caciques 
do MDB. No cardápio, a tentativa de conseguir o apoio do partido já no primeiro 
turno, com a fritura da candidatura de Simone Tebet.

ENQUANTO ISSO, os últimos números da pesquisa do Ipespe, divulgados 
na segunda-feira comprovam de vez que a eleição presidencial será voto a voto. 
Em São Paulo e no Brasil inteiro. A medida que se aproxima a reta final das 
eleições, os institutos vêm se adequando à verdadeira realidade. Basta olhar os 
números e conversar com os brasileiros na rua. Inclusive a receptividade que 
Bolsonaro vem tendo nos locais que visita sendo recebido por milhões de elei-
tores. Sou de opinião, se não houver “fraude” como houve na urna na época da 
eleição de Dilma Rousseff, o nosso Presidente será reeleito no primeiro turno. 
Tomara...

MEUS QUERIDOS AMIGOS de Janaúba, RICHARD E JACQUELINE PARRE-
LA, prometem marcarem presença dia 30 na FEIJOADA DO THEO com sua linda 
família, como também já confirmou o prefeito daquela cidade, ZÉ APARECIDO 
e sua esposa, MÔNICA ARAUJO e outros amigos, inclusive das várias cidades 
Nortes Mineiras. Sejam vem vindos e ficarei muito feliz.

EM RECADO contra ameaças, o STF deve condenar Daniel Silveira no julga-
mento marcado para começar dia 20 - a não ser que algum ministro peça mais 
tempo para analisar o processo. Eu aposto que isso vai acontecer.

O DÓLAR CAIU mais de 15% no ano, e as restrições provocadas pela pan-
demia vão sendo afrouxadas, levando ao reaquecimento das viagens interna-
cionais. 

VAP & VIP

NÃO É FACIL organizar um mega evento, como todos sa-
bem, e por isso mesmo, sacrifiquei o meu feriadão em Ar-
raial para ficar aqui em Moc  cuidando dos preparativos da 
famosa FEIJOADA DO THEO, que vai movimentar o VICHI 
MARIA, no próximo dia 30.  Como sempre, reunirá casais 
de destaque bem como provocar um verdadeiro desfile de 
mulheres belas e charmosas o que vem acontecendo há vá-
rias décadas. A FEIJOADA DO THEO modéstia à parte já se 
tornou mesmo uma grife e por isso mesmo, justifica a ex-
pectativa de todos em adquirirem as CAMISETAS que da-
rão acesso a grande festa que marcará oficialmente meus 
56 anos de jornalismo. Veja aí, a sempre linda e charmosa 
CAROLINA FIGUEIRA COSTA, anos atrás fazendo posse no 
painel. A Juventude Dourada curtem bastante este evento e 
as mulheres aparecem com produções maravilhosas, inclu-
sive customizando a camiseta que este ano deverá ter muito 
brilho e plumas. 

DIA 30 VEM CHEGANDO PARA O ENCONTRO DE 
TODOS OS AMIGOS NA “FEIJOADA DO THEO”

O RENOMADO ADVOGADO, Pedro Alcântara aí com sua 
noiva, Andy Andrade e o deputado Arlen Santiago, como 
presidente  da CONFRARIA JURIDICA GUIMARÃES ROSA 
envia convite para fundação da mesma logo mais no restau-
rante “Pé de Manga”.  O encontro contará com a presença 
do deputado estadual Doorgal Andrada. Vamos lá...

NA ÚLTIMA FEIJOADA DO THEO, veja que belo grupo de 
amigos que certamente voltarão a repetir a dose no próxi-
mo dia 30, no Vichi Maria.

ADEUS A UM ÍCONE DA ELEGÂNCIA BRASILEIRA- E par-
tiu no último final de semana para os braços do Senhor, A 
MULHER MAIS ELEGANTE DA HISTÓRIA DA SOCIEDADE 
MINEIRA, ou seja, D. ZILDA COUTO. Ela aí nesta foto com 
outra inesquecível DEUSA da sociedade mineira, LILIAN 
SÔNIA FERREIRA, que também já partiu. Nos anos Doura-
dos, eu adolescente e super deslumbrado com o Glamour 
tive o privilégio de conhecer ZILDA COUTO o maior íco-
ne de elegância que era famosa em todo Brasil e exterior 
através do meu amigo Leonardo Augusto Ferreira. Encon-
trávamos sempre nas recepções da capital e fiquei real-
mente emocionado quando recebi o PRIMEIRO CONVITE 
para jantar na sua mansão e junto com seu esposo Alair me 
receberam com muito carinho e ali encontrar com nomes 
famosos e importantes de várias partes do país. Voltei a ser 
convidado outras vezes e hoje vou relembrar alguns mo-
mentos. NESTA FOTO, este jornalista na mesa de honra do 
BAILE DA GLAMOUR-GIRL DE MOC, com ela, Lilian Sônia 
Ferreira e a então modelo, Neneca Moreira no grande júri.

QUANDO COMPLETEI meus 20 anos de jornalismo, Wag-
ner e Marinilza Mourão Gomes me ofereceram um requin-
tadíssimo jantar no grande salão de festas do seu  Ap e fiz 
questão de convidar Dona Zilda e Alair Couto (foto). Teve 
gente que até duvidou que eles iriam mas de repente apa-
receram e ficaram encantados com a recepção ela me disse: 
“Você merece todas estas homenagens, pois é um menino 
talentoso, inteligente e fino”.  Nunca esqueci disso...

RECEBENDO um grupo jovens amigos que sempre mar-
cam presença. 

ESTA FOTO foi quando ela me recebeu em uma  das vezes 
na sua magnífica mansão na Rua Conde Linhares, no Cida-
de Jardins, tendo ao lado, Edna Fradem esposa do também 
inesquecível colunista, Wilson Frade. Vejam neste texto o 
que a mais famosa colunista do Brasil, Hildegard Angel es-
creveu em sua lida coluna no Rio: “As vésperas de festejar 
os 103 anos, no próximo dia 23 de abril, o último ícone vivo 
da elegância mineira e brasileira dos anos 60 faleceu em 
Belo Horizonte, Zilda Couto, o nome de Minas Gerais, per-
manentemente, incluído nas listas de ‘10 Mais Elegantes’ do 
Ibrahim, na revista Manchete. Eram as Lourdes, Thereza e 
Carmem sintetizadas numa só a Zilda de Minas”. Realmen-
te, essas mulheres foram as mais famosas da alta sociedade 
na época do eterno Glamour e dos Anos Dourados.

NA ÉPOCA que a camiseta foi amarela, estavam em uma 
mesa, Patrícia Piana e Guilherme Turano, Rafael Brasileiro 
e Rebeca


